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Праздник Преображения рас-
крывает перед нами славу Бо-
гом созданной твари. Не толь-
ко Христос явился в славе От-
чей, в славе Своей Боже-
ственности в этот день пе-
ред Своими учениками: 
Евангелие нам говорит, 
что Божественный свет 
струился из Его физиче-
ского тела и из той одеж-
ды, которая Его покры-
вала, изливался на все, 
что окружало Христа.

Здесь мы видим не-
что, что прикровенно 
уже раскрывалось нам 
в Воплощении Христо-
вом. Мы не можем без 
недоумения думать о 
Воплощении. Как ока-
залось возможным, что-
бы человеческая плоть, 
материя этого мира, со-
бранная в теле Хри-
стовом, могла не толь-
ко быть местом вселения Живого 
Бога – как бывает, например, в хра-
ме – но и соединиться с Божеством 
так, что и тело это пронизано Бо-
жественностью и восседает теперь 
одесную Бога и Отца в вечной сла-
ве? Здесь прикровенно открывает-
ся перед нами все величие, вся зна-
чительность не только человека, но 
самого материального мира и нео-
писуемых его возможностей – не 
только земных и временных, но и 
вечных, Божественных.

И в день Преображения Господ-
ня мы видим, каким светом при-
зван воссиять этот наш материаль-
ный мир, какой славой он призван 
сиять в Царстве Божием, в вечно-
сти Господней… И если мы внима-
тельно, всерьез принимаем то, что 
нам здесь открыто, мы должны из-
менить самым глубоким образом 
наше отношение ко всему видимо-
му, ко всему осязаемому; не только 
к человечеству, не только к челове-
ку, но к самому телу его; и не только 
к человеческому телу, но ко всему, 
что телесно вокруг нас ощутимо, 
осязаемо, видимо… Все призвано 
стать местом вселения благодати 
Господней; все призвано когда-то, в 
конце времен, быть вобрано в эту 
славу и воссиять этой славой.

Нам, людям, дано не толь-
ко знать это, но и быть сотруд-
никами Божиими в освящении 
той твари, которую Господь со-
творил… Мы совершаем освя-
щение плодов, освящение вод, 
освящение хлебов, мы совер-
шаем освящение хлеба и вина 
в Тело и Кровь Господни; вну-
три пределов Церкви это начало 
чуда Преображения и Богоявле-
ния; верой человеческой отделя-
ется вещество этого мира, кото-
рое предано человеческим без-
верием и предательством тле-
нию, смерти и разрушению. Ве-
рой нашей отделяется оно от 

этого тления и смерти, отдает-
ся в собственность Богу, и Бо-

гом приемлется, и в Боге уже 
теперь, зачаточно, поистине 

делается новой тварью.
Но это должно рас-

пространиться далеко за 
пределы храма: все без 
остатка, что подвластно 
человеку, может быть им 
освящено; все, над чем 
мы работаем, к чему мы 
прикасаемся, все пред-
меты жизни – все может 
стать частью Царства 
Божия, если это Царство 
Божие будет внутри нас 
и будет, как сияние Хри-
стово, распространять-
ся на все, к чему мы при-
касаемся…

В жизни каждого че-
ловека бывают мину-
ты, когда чудом Божи-
им, действием Духа Свя-
того ему, грешному че-

ловеку, у которого глаза устрое-
ны так, что видят только изъяны 
и недостатки, этим глазам дается 
редкий дар: видеть неочевидное, 
зреть сокровенное, прикоснуться 
к Тайне Божьего замысла о дру-
гом человеке. Такое чудо соверша-
ет с нами любовь. Вот еще вчера 
некий человек казался нам обыч-
ным, грешным, слабым, как все, а 
уже сегодня что-то случилось, и 
сначала лицо, внешность, а потом 
и характер, поступки этого че-
ловека представляются нам нео-
быкновенно прекрасными, значи-
тельными. Человек преобразил-
ся в наших глазах. Мы увидели в 
нем небывалую глубину, ошелом-
ляющую красоту, которая выше 
и значительнее обычных житей-
ских представлений о красоте. Че-
ловек засиял в наших глазах. Это 
чудо совершила любовь. Для нас, 
христиан, это явное действие Бо-
жией благодати, потому что наш 
Бог есть Бог-Любовь. 

Я видел и другой, не менее по-
разительный, случай преображе-
ния плоти. После долгой изнури-
тельной болезни умирала старая 
женщина. Тело ее было предель-
но измучено, истощено страш-
ным недугом. Выражение глу-

И когда молился, вид лица Его изменился

Боже, в славном Преобра
жении Единородного Тво
его Сына Ты подтвердил 
тайну веры свидетель
ством Моисея и Илии и 
чудесным образом пред
знаменовал будущую сла
ву усыновлённых Тобою 
детей…
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бокого безысходного страдания, 
как маска, застыло на ее умира-
ющем лице. И вот душа отлетела 
к Богу, и через некоторое время 
лицо умершей просветлело, раз-
гладились морщины, исчезла го-
рестная гримаса скорби, как буд-
то и не было никакого страдания, 
боли, страха. Более того, казалось, 
не было и долгих лет, прожитых 
ею: лицо помолодело, очистилось, 
стало светлым и тихим. И даже 
каким-то радостным.

Непостижимым для падшего 
человеческого сознания образом 
в тайне Преображения соединя-
ются Любовь и Смерть. 

В богослужении святая Цер-
ковь возглашает нам: «Боже, в 
славном Преображении Едино-
родного Твоего Сына Ты подтвер-
дил тайну веры свидетельством 
Моисея и Илии и чудесным об-
разом предзнаменовал будущую 
славу усыновлённых Тобою детей; 
сподобь нас, рабов Твоих, вни-
мать гласу Возлюбленного Сына 

Твоего и обрести Его наследие» 
(вступительная молитва).

Мы, ученики Христовы, вме-
сте с апостолами недоумеваем и 
изумляемся и вместе с апостола-
ми наша смущенная душа гото-
ва лепетать восторженные и без-
умные слова: «Господи! хорошо 
нам здесь быть!». А в это время 
Моисей и Илия говорят с Ним о 
Кресте, о Смерти. И сияющая над-
мирным неземным светом сла-
ва нашего Спасителя говорит нам 
о Его страдании, о Его смерти. 
Еще раньше, когда Господь ясны-
ми и простыми словами поведал 
своим ученикам о предательстве, 
распятии и смерти, тот же поры-
вистый, восторженный Петр, еще 
не понимавший того, зачем это 
Бог стал человеком, завопит, воз-
ражая: «Будь милостив к Себе, Го-
споди! да не будет этого с Тобою!». 
А Христос отвечает ему строго и 
даже как-то холодно: «Отойди от 
Меня, сатана! ты Мне соблазн! 
потому что думаешь не о том, что 

Божие, но что человеческое» (Мф 
16, 23). Если зерно умрет, то при-
несет много плода; человек преоб-
разится, если он готов ко Кресту.

Человеческое – это думать, что 
любовь есть удовольствие, ра-
дость, покой. Божие – это пони-
мать, что Любовь есть жертва, са-
мозабвение, Крест. Вот путь, ко-
торый каждому из нас предстоит 
пройти, если мы и впрямь хотим 
быть со Христом. Нам предстоит 
пройти от всепоглощающего же-
лания покоя и тишины к трезво-
му пониманию необходимости 
жертвы. 

Конечно, это страшно. Страш-
но даже допустить мысль о том, 
что за жизнь рядом со Христом, за 
царствование вместе с Ним при-
дется заплатить сораспятием, со-
страданием Ему. Апостолы все 
поняли в конце концов. Ведь это 
именно они, продолжили добро-
вольную жертву, принесенную Ии-
сусом на Кресте за нас, грешных, 
это они рассказали всему миру, что 
Бог есть Любовь. И мы теперь зна-
ем, что любовь – это не «вздохи на 
скамейке», Любовь – это Крест. 

Никогда нам не преобразить-
ся, никогда не стать другими – 
святыми, мужественными, лю-
бящими – без преображающей 
благодати Божией. Никогда Бо-
жья благодать не сможет коснуть-
ся нас своим животворящим ды-
ханием, если мы будем бежать от 
нее, если мы упрямо и сумрачно 
будем искать покоя и отказывать-
ся от Креста. 

Свящ. Георгий Эглит ■

Святая гора Фавор находится посреди Издрелонской долины в Израиле. Здесь, согласно преданиям, произошло 
Преображение Господне. Высота горы составляет 588 м. 

Вид с горы Фавор.
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13 июня богослужение началось вне церкви у монастыря отцов-мариинцев. 

Священник – посланник Божий
В карагандинском приходе 
Приснодевы Марии – Мате-
ри Церкви память непороч-
ного сердца Пресвятой Бого-
родицы, 12 июня, в этом году 
стала особенным торжеством. 
Здесь принимал священниче-
ское рукоположение выходец 
из этого прихода о. Алексей 
Мицинский, член Конгрегации 
отцов-мариинцев от непороч-
ного зачатия Пресвятой Девы 
Марии. В богослужении при-
нимало участие множество го-
стей из Польши, в том числе 
консул этой страны, и друзья 
из других государств (Италия, 
Украина, Англия, Германия, 
Словакия и др.). На литургии, 
где предстоял архиепископ-
епископ Карагандинский Ян 
Павел Ленга (MIC), присутство-
вали также представительни-
цы женских монашеских об-
щин и огромное число мирян.

К часу дня церковь была уже 
переполнена. Викарий о. Стефан 
начал с верующими молитву ро-
зария за новорукополагаемого 
о. Алексея. Полчаса спустя нача-
лась литургия, звучит возвышен-
ная музыка. Прекрасные голоса 
хора и мелодии песней создали 

необыкновенное настроение. Все 
литургическое действо произво-
дило огромное впечатление. По-
сле Евангелия провинциал мари-
инцев поприветствовал собрав-
шихся гостей и представил всем 
Алексея. На традиционный во-
прос епископа кандидат ответил: 

«Присутствую», публично выра-
зив тем самым свою готовность 
последовать зову Божьему.

Архиепископ произнес пла-
менную проповедь, в которой 
подчеркнул значение таинства 
священства и тот факт, что свя-
щенник – это, прежде всего, по-
сланник, который должен свиде-
тельствовать о любви Бога, Его 
прощении и Его Милосердии.

Затем дьякон принес перед ли-
цом архиепископа Яна Павла Лен-
ги и пред Богом изъявил свою го-
товность исполнять священиче-
ские обязанности и подтвердил 
данное уже при дьяконском руко-
положении обещание всегда быть 
послушным епархиальному епи-
скопу и своим настоятелям. Меня 
до глубины души взволновал вид 
Алеши, лежащего крестом на 
полу храма, пока два его собрата 
пели на латыни литанию ко всем 
святым.

После литании наступил глав-
ный момент торжества: архиепи-
скоп, как некогда апостолы, воз-
ложил на кандидата руки, а затем 
то же сделали и все присутство-
вавшие на литургии священники. О. Алексей служит примиционную св. Мессу. 
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Потом была молитва рукополо-
жения, во время которой Алексей 
задумчиво и в глубоком сосредо-
точении стоял на коленях перед 
епископом.

Наконец, уже на новорукопо-
ложенного священника надел ор-
нат его первый настоятель о. Вой-
чех Соколовски (MIC). Эта сцена 
тронула до слез не только меня, но 
и его родителей, родственников и 
других людей.

Затем архиепископ помазал ла-
дони новорукоположенного свя-
тым елеем, а затем вручил ему 
чашу с вином и патену с хлебом 
в знак того, что отныне он будет 
приносить их в жертву Богу на ал-
таре. Завершился обряд рукопо-
ложения поцелуем мира, который 
передал о. Алексею архиепископ, а 
потом все священники.

По окончании обряда рукопо-
ложения о. Алексей сразу же при-
ступил к исполнению своих но-
вых обязанностей, сослужа вме-

сте с другими священниками ар-
хиепископу на Евхаристии.

На завершение св. Мессы ново-
рукоположенный священник го-
рячо поблагодарил за все время 
своей формации епископа, про-
винциала, родителей, посла, насто-
ятеля и всех, кто участвовал в под-
готовке нынешнего торжества.

На следующий день, в воскре-
сенье 13 июня, в полдень о. Алек-
сей отслужил торжественную 
примиционную св. Мессу. Богос-
лужение началось вне церкви у 
монастыря. Отец и мать благосло-
вили своего сына и проводили его 
до церкви. Девочки в белых пла-
тьях несли венок из цветов, вну-
три которого рядом с новым свя-
щенником гордо шагали его роди-
тели. Они довели сына до алтаря 
под звуки прекрасной органной 
музыки и пения.

Здесь ему принесли свои по-
желания и цветы прихожане, дети 
читали стихи, а молодежь под-

готовила прекрасный рассказ о 
жизни о. Алексея, сопровождав-
шийся музыкой.

После варшавский провинци-
ал в своем выступлении сказал, 
что о. Алексей, отслуживший се-
годня первую Мессу, еще очень 
молод и напоминает маленький 
росток, только-только проклю-
нувшийся из семечка. Это очень 
меткое и образное сравнение. За 
этим ростком нужно ухаживать, 
т.е. молиться о нем, но и быть тре-
бовательными к нему.

Затем был зачитан декрет, со-
гласно которому о. Алексей Ми-
цинский с 25 августа 2010 г. пе-
реводится из монастыря в Лихне 
(Польша) в конвент в Караганде.

На завершение св. Мессы нео-
пресвитер уделил присутствовав-
шим свое примиционное благо-
словение, а затем тепло поблаго-
дарил всех за то, что помогли ему 
придти к этому дню.

Мгр. Регина Завадская ■

Дьякон Алексей Мицинский перед лицом архиепископа Яна Павла Ленги и перед Богом изъявил свою готовность 
исполнять священнические обязанности. 
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Свидетельство

- Родился я в Караганде. Отец 
мой, поляк по происхождению, 
был крещен о. Владиславом Бу-
ковинским, который венчал так-
же моих бабушку и дедушку. Од-
нако, родителей трудно было 
бы назвать верующими, так что 
должного религиозного воспита-
ния в семье я не получил. Впро-
чем, отца и мать я за это не виню. 
У каждого свой путь к Богу. У них 
тоже… Вера же была и остается 
даром Божьим – даром, который 
Бог дает человеку тогда, когда Сам 
того пожелает и когда человек бу-
дет к этому готов.

- Каков же тогда был Ваш 
путь к вере?

- В шутку я всегда говорю, что 
это произошло чисто случайно, 
хотя случайностей, по моему глу-
бокому убеждению, не бывает - за 
ними всеми стоит Бог. Еще до мо-
его прихода в церковь меня очень 
интересовало все, что имело от-
ношение к религии. Не понимая, 
но интуитивно чувствуя какое-то 
сильное и не ослабевающее вле-
чение, я собирал молитвы, пере-
писывал их, читал Библию, кото-
рую одалживали мне знакомые. В 
этом, на мой взгляд, проявилось 
влияние благодати, которая про-

будила в моей душе голод Божий. 
И вот однажды на школьной пе-
ремене в пятом классе мои од-
ноклассницы показывали что-то 
учительнице в своих тетрадках. 
Как оказалось, это были рисун-
ки, которые они делали в какой-
то каплице. Одна из них пообе-
щала отвести меня туда. Это был 
дом, купленный нашими отцами-
мариинцами и переоборудован-
ный под часовню. Там проходили 
занятия по Библии, на которых 
дети рисовали эпизоды из жиз-
ни библейских персонажей. Так 
с Адвента 1995 г. я стал ходить в 
церковь.

- И как отнеслись к этому 
Ваши родители?

- Сначала равнодушно, потом 
немного негативно и осторожно. 
Они не запрещали мне прямо, но 
дома на этой почве порой возни-
кали конфликты. По сей день мои 
родители так и не приняли веры, 
и я, конечно, раньше тяжело пере-
живал то, что не мог найти у них 
понимания. В детстве мне хоте-
лось поговорить с ними о многих 
вещах, которые волновали меня в 
процессе моего духовного созре-
вания, но эта сфера была им со-
вершенно чужда.

- И все же это не помешало 
Вам ответить на призвание…

- В той часовне я встретил пер-
вого в своей жизни священника. 
Он произвел на меня очень глу-
бокое впечатление своим обра-
зом жизни и отношением к лю-
дям: как он говорил с ними, шу-
тил и даже дергал за косички дев-
чонок, как исповедовал, как слу-
жил Мессу… Этим священником 
был о. Войчех Соколовский (MIC) 
– человек не только очень высоко-
го роста, но, прежде всего, и вы-
сокой культуры. Из его рук я при-
нял первое причастие, и сейчас не 
колеблясь могу сказать, что как 

раз-таки в тот момент и услышал 
голос призвания. Христос вошел 
под видом евхаристического хле-
ба в мое сердце, и тогда началось 
мое путешествие с Ним.

- Тогда Вы были еще ребен-
ком. Взрослея, люди на многое 
начинают смотреть иначе. Навер-
ное, и Вас посещали сомнения?

- Сомнения, конечно же, были, 
но особенно сильными они стали 
тогда, когда я учился уже в семи-
нарии. Тем более что родители с 
самого начала были категориче-
ски против. Единственным чело-
веком, который хоть как-то меня 
понимал и сочувствовал, была 
моя бабушка, которая всегда обо 
мне молилась и поддерживала на 
этом пути. Именно с ней и, конеч-
но же, с уже упомянутым о. Вой-
чехом я делился своими первыми 
колебаниями. Я взрослел, и, есте-
ственно, были красивые девуш-
ки, которые нравились мне… Но 
Господь, как допускал сомнения, 
так потом помогал находить ис-
тину и выбирать то, что Он для 
меня предназначил (а точнее го-
воря, помогал выбирать мне то, 
к чему меня призывал), и, чем 
больше было таких сомнений, 
тем сильнее становилась моя лю-
бовь к Богу. Тогда я, может быть, 
не умел еще назвать ее, не осо-
знавал ее, но в глубине души 
все же чувствовал, что любовь к 
женщине, семья, дети – это пре-

Призвание – 
таинственное прикосновение Бога… 

Мы, конечно же, не преминули попросить новорукополо-
женного о. Алексея Мицинского (MIC) рассказать о пути 
своего призвания к священству.

Иногда стоит не 
спать нескольких ночей, 
чтобы, в конце концов, 
дать ответ Богу – Богу, 
Который никому не 
желает несчастья.

Ф
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Конференция в семинарии
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красно, но не совсем то, что нуж-
но именно мне. Не думаю, что из 
меня вышел бы плохой муж или 
плохой отец, но я знаю, что не на-
шел бы в этом своего настоящего 
счастья. Многое можно было бы 
рассказать о времени, проведен-
ном в семинарии. Скажу толь-
ко, что это было для меня вре-
мя огромных страданий. Но все 
трудности учили меня вере и до-
верию к Богу, Который, как я сей-

час вижу, все это время удержи-
вал меня при Себе. И даже тогда, 
когда я уже решил бросить семи-
нарию и уйти из конгрегации, Го-
сподь, уважая мою свободу вы-
бора, в конечном итоге, не позво-
лил мне оставить орден. Сейчас 
вижу, что это все имело смысл 
и что Господь через все это меня 
провел и многому научил.   

- Ваш родной приход окорм-
ляют отцы-мариинцы. Поэтому 
Вы вступили в эту конгрегацию?

- Когда я стал задумываться 
над тем, как именно мне следует 
ответить на призвание Божье, то 
видел перед собой три пути: либо 
кармелиты, либо иезуиты, либо 

мариинцы. Мне хотелось найти 
то, чего желало мое сердце: пре-
жде всего, мариинская духов-
ность и апостольская жизнь. Ие-
зуиты, думалось мне, апостоль-
ский, но, в то же время, не мари-
инский орден, а кармелиты – ма-
риинский, но недостаточно апо-
стольский. В итоге выбор пал 
именно на конгрегацию отцов-
мариинцев, которые сочетают ма-
риинскую духовность и апостоль-
скую деятельность.

Впрочем, еще до моего первого 
причастия к нам в школу из Поль-
ши приехали учителя польского 
языка, и что-то изнутри подтол-
кнуло меня пойти на их курсы. 
И, как оказалось впоследствии, 
не зря, потому что конгрегация 
отцов-мариинцев готовит сво-
их кандидатов только в Польше. 
Так что Господь Своей благодатью 
тогда, уже во второй раз, преду-
предил мое призвание.

- Т.е. Вы с юных лет испыты-
вали особое почтение к Марии?

- В свое время мне попалась в 
руки книжка о явлениях Присно-
девы в Фатиме. Когда я начал ис-
кать свой путь в церкви, то Фа-
тима стала той путеводной звез-
дой, которая повела меня по жиз-
ни. Фатимское послание глубо-
ко тронуло мою душу, и с тех пор 
я стал все чаще молиться роза-
рием, и тем крепче становилась 
моя любовь к Богородице. Потом 
наш приход посетила фигура Фа-
тимской Богоматери, что еще бо-
лее утвердило меня в мариинской 
духовности. Важную роль в моей 
духовной формации сыграли так-
же св. Максимильян Кольбе и Ры-
царство Непорочной.

- Скажите, в чем особенность 
мариинской духовности отцов-
мариинцев в сравнении с той 
же духовностью других мари-
инских конгрегаций и просто 
обычных верующих, которые 
глубоко чтят Богородицу и регу-
лярно молятся розарием?

- Мариинская духовность – 
это один из аспектов харизмы 
нашей конгрегации. Для нас эта 
духовность означает всю нашу 
жизнь, и сосредоточена она, пре-
жде всего, на тайне непорочного 
зачатия, что проявляется, в пер-
вую очередь, в усиленной борьбе 
за жизнь – за жизнь нерожденных 
детей и людей, стоящих у порога 
смерти.

Основатель нашей конгрега-
ции, о. Станислав Папчински, 
был беатифицирован именно по-
сле чуда, связанного со спасени-
ем нерожденного ребенка. Вра-
чи констатировали смерть пло-
да в лоне матери и уже собира-
лись провести операцию по его 
удалению. Но отец младенца со-
вершил паломничество ко гро-
бу блаженного и много молился, 
глубоко уповая на его заступни-
чество. В ходе обследования не-
посредственно перед операцией 
вдруг оказалось, что сердце ре-
бенка вновь бьется. Так что борь-
ба за жизнь нерожденных детей 
стала частью нашей харизмы, а 
в настоящее время предприни-
маются также некоторые иници-
ативы по работе с парами, кото-
рые просто не могут иметь де-
тей. Кроме того, у нашей конгре-
гации есть несколько хосписов, в 
одном из которых, действующем 
при святилище в Лихене, я рабо-
тал до рукоположения.

С защитой жизни тесно связан 
и другой аспект нашей харизмы – 
молитва об умерших и работа с их 
родственниками. Смерть касает-
ся каждого человека и причиня-
ет огромные страдания близким. 
Поэтому мы стараемся прово-
дить реколлекции для семей усоп-
ших, для супружеских пар, поте-
рявших ребенка или даже решив-
шихся в прошлом на аборт.

А если брать шире, то каждый 
человек, попавший в какую-либо 
зависимость – алкоголь, наркома-
нию, азартные игры – можно ска-
зать, мертв духовно. Поэтому еще 
одно направление нашей работы 

Алексей Мицинский дома с родителями, бабушкой и о. Войчехом Соколовским.

Не думаю, что из меня 
вышел бы плохой муж 
или плохой отец, но я 
знаю, что не нашел бы в 
этом своего настоящего 
счастья. 
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– это помощь родным и близким 
таких людей.

Третий аспект нашей харизмы 
связан с помощью настоятелям 
и приходским священникам, на-
пример, в виде реколлекций, ис-
поведей или проповедей.

- Если вернуться к Вашим ро-
дителям, то они так и не согласи-
лись с Вашим решением?

- После того, как я рассказал 
им о своем намерении стать свя-
щенником, мне предстояло еще 
пять лет учиться в школе. И эти 
годы стали своего рода подгото-
вительным периодом и для меня, 
и для моих родителей. Когда они 
поняли, что я тверд в своем ре-
шении, то, не одобряя его, ска-
зали мне, что не хотят портить 
моей жизни и потому предостав-
ляют мне самому распорядить-
ся ею по собственному усмотре-
нию. Мне кажется, что на то вре-
мя это был колоссальный от-
вет родителей на мое призвание, 
если учесть, что я – их единствен-
ный ребенок. На данный момент 
я вижу, что они постепенно учат-
ся принимать мой выбор, за кото-
рый они тоже дорого платят сво-
ей болью, страданием, крушением 
своих надежд относительно меня, 
моей будущей семьи и детей. Я 
понимаю это, глубоко сочувствую 

своим родителям и, одновремен-
но, очень благодарен им.

- Не зря, наверное, говорят, 
что священник обречен на оди-
ночество. Как Вы лично справ-
ляетесь с этим?

- Одиночество неким образом 
вписано в призвание священни-
ка и монаха, и уже в период семи-
нарской подготовки мне казалось 
важным найти свой подход к «ре-
шению» данной проблемы, что-
бы не бежать от нее, но и не пода-
влять ее в себе. Я четко осознаю, 
что до конца своих дней буду чув-
ствовать одиночество. Знаю так-
же, что это не несчастье, а, нао-
борот, возможность стать бли-
же к Богу и к каждому челове-
ку. Это помогает мне в общении 
с женщинами и людьми вообще. 
Я помню, что они существуют не 
для того, чтобы заполнить ту пу-
стоту, которая образовалась из-за 

отсутствия той самой преслову-
той «второй половины» и кото-
рую может заполнить только Бог. 
Впрочем, Господь настолько бла-
гомилостив ко мне, что у меня 
достаточно много друзей и сре-
ди мужчин, и среди женщин, с ко-
торыми я поддерживаю нормаль-
ные человеческие отношения. 

Одиночество, хоть иногда и 
тяготит, но не угнетает меня, не 
лишает желания жить. Наоборот, 
оно побуждает идти к людям, слу-
жить им, побуждает идти в часов-
ню и искать там общения с Богом, 
и только при условии такого об-
щения монаха, священника с Го-
сподом могут родиться плоды в 
его личной жизни и в жизни дру-
гих людей.

Господь, давая призвание, дает 
и силы для того, чтобы реали-
зовать его и найти в нем счастье 

даже среди страданий, трудно-
стей и различного рода невзгод.

- И в заключение, что Вы по-
советовали бы молодым людям, 
которые сегодня слышат в себе 
голос священнического или мо-
нашеского призвания?

- Как у истоков жизни чело-
века, так и у истоков его призва-
ния стоит Господь. Жизнь и при-
звание – это дар Божий. Он зо-
вет тех, кого пожелает, независи-
мо от их занятий, статуса, неза-
висимо от слабостей и даже неза-
висимо от грехов данного челове-
ка. Сейчас много говорят о кризи-
се призваний, но, на самом деле, 
говорить нужно, скорее, о кри-
зисе ответа на призвание. Ведь и 
в наше время Господь продолжа-
ет звать людей, как и прежде, но 
молодые люди часто заглушают 
в себе Его голос различными ве-
щами: телевидением, развлечени-
ями, удовольствиями, и потому 
становятся просто не в состоянии 
услышать голос Бога и, как след-
ствие, на него ответить. И мне хо-
телось бы сказать им: не бойтесь! 
Если вы чувствуете в своих серд-
цах какую-то искорку, какую-то 
надежду, какое-то слабое движе-
ние, то не стоит бояться ответить 
на это чувство, не стоит бояться 
отказаться от всего того, что дает 
мир, и ответить на тихий голос 
Божий. Не бойтесь Бога, не бой-
тесь себя, не бойтесь своих сла-
бостей… Молитесь, ищите исти-
ны о своей жизни и о Боге. Чем 
больше человек обращает вни-
мание на то, что творится в его 
сердце, тем яснее он видит Бога в 
своей жизни, тем охотнее идет за 
Ним и тем больше Господь смо-
жет в нем сделать. Иногда стоит 
не спать нескольких ночей, чтобы, 
в конце концов, дать ответ Богу – 
Богу, Который никому не жела-
ет несчастья. Наоборот, Он зна-
ет, что каждый конкретный чело-
век только тогда сможет не только 
найти свое счастье, но и осчастли-
вить других, когда великодушно и 
всем сердцем пойдет за голосом 
своего призвания.

Арман Нурланов ■

Одиночество… 
оно побуждает идти 
к людям, служить им, 
побуждает идти в ча
совню и искать там 
общения с Богом…

Семинарист Алексей в Польше.
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Разве есть лучший способ отпраздновать конец 
года «по-человечески», чем шашлыки. На сессии – 
книги, на праздники… шашлык! Нужно уметь при-
спосабливаться ко всем ситуациям! Именно так мы 
и попрощались с Карагандой, прежде чем отпра-
виться в Астану в субботу 29 мая. Там нас ждало за-
вершение проекта «академического путешествия с 
Иисусом», начатого в сентябре прошлого года.

Затем мы участвовали в престольном праздни-
ке старого астанинского прихода. А на следующий 
день, в торжество Пресвятой Троицы, архиепископ 
Томаш Пета на Мессе в столичном кафедральном 

Жизнь Церкви

Обряд поставления в аколиты.
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Водимые Духом Божиим…
Ду ховная семинария

ц

День за днем, незамет-
но для нас пролетел еще один 
академический год. Но экзаме-
национные стрессы – не един-
ственные в семинарии. У не-
которых семинаристов были 
другие периоды и события, 
которые пробуждали мечты, 
несли с собой радости и от-
крывали новые возможности 
для служения.

В торжество Пятидесятни-
цы архиепископ Ян Павел Лен-
га вверил служение чтеца се-
минаристу из Карагандинской 
епархии Александру Фушу. 
Это произошло во время глав-
ной Мессы в кафедральном 
соборе св. Иосифа. Все мы по-
нимали, что день был выбран 
очень удачно, потому что для 
правильного чтения и пони-
мания Писаний нужно делать 

это при помощи того же Духа, 
Который вдохновлял священ-
нописателей и в Пятидесят-
ницу подвиг апостолов возве-
щать слово Божьего всем на-
родам.

Днем позже священники 
Карагандинской епархии вме-
сте с архиепископом почти-
ли своим посещением семи-
нарию, чтобы отпраздновать 
вместе с нами завершение ака-
демического года 2009-2010, 
совпавшего с Годом священ-
ства и глубоко проникнуто-
го духом последнего. На ве-
черне мы воспели Богу наше 
«Te Deum» в знак признатель-
ности за благодеяния, ниспос-
ланные Господом всем нам по-
средством дара священства, 
который является даром люб-
ви Его Сердца.

...Во славу Пресвятой Троицы!

соборе вверил служение чтеца семинаристу из сво-
ей епархии Роману Мальгину, а также служение ако-
лита семинаристам Евгению Джигарю и Дмитрию 
Бирюкову.

Да, это было особое время, увенчавшееся пре-
красным концом! Св. Павел напоминает нам, что и 
есть, и пить должно во славу Божью (ср. 1 Кор 10, 
31), и тогда мы сможем понять, что все события это-
го года, занятия и молитвы, удачи и… то, что помо-
гает нам расти в смирении, посты и шашлыки, от-
дых и наше простое и пока лишь начальное служе-
ние в приходах – все это должно с радостью совер-
шаться ради одной единственной цели – во славу на-
шей Пресвятой Троицы!

О. Р. ■

Вручение слова Божьего А. Фушу.

Слева направо: Д. Бирюков, Р. Мальгин, Е. Джигарь.

О. Р. ■
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Прихожу  укрепить 
взаимное доверие!
АПОСТОЛЬСКАЯ ПОЕЗДКА ЕГО СВЯТЕЙШЕСТВА БЕНЕДИКТА XVI НА КИПР

В дни с 4 по 6 июня 
Папа Бенедикт XVI по-
сетил Республику Кипр, 
чтобы, как выразился 
он сам, почтить святые 
места, где некогда про-
поведовали свв. апо-
столы Павел и Варнава.

Остров Кипр располо-
жен на перекрестке раз-
личных культур и религий. 
Именно с напоминания об 
этом факте Папа начал свой 
трехдневный визит в эту 
страну. Это его шестнад-
цатая пастырская поезд-
ка с начала понтификата. В 
международном аэропорту 
г. Пафос понтифика встре-
чали президент Республи-
ки Кипр Димитрис Христо-
фиас, глава Православной 
Церкви Кипра архиепископ 
Хризостом II и другие офи-
циальные лица.

Папа в своем высту-
плении отметил, что при-
был на Кипр как палом-
ник, следующий маршру-
том святых апостолов Пав-
ла и Варнавы, и как «раб ра-

Следующим пунктом второ-
го дня папского визита значилась 
встреча понтифика с католиками-
киприотами трех действующих 
здесь обрядов. Встреча, в которой 
приняло участие почти 2 тыс. че-
ловек, проходила во дворе сред-
ней школы св. Марона – одной из 
22 католических образовательных 
учреждений на Кипре. Здесь Папу 
поприветствовал архиепископ 
Кипрский Суэйф – глава местных 
маронитов, составляющих боль-
шинство католиков острова.

В своем выступлении Свя-
той Отец отметил, что католики-
киприоты, представленные тремя 
различными обрядами, могут вне-
сти огромный вклад в дело едине-
ния христиан, а также в преодоле-
ние политических и культурных 

Папа Бенедикт XVI с президентом Республики Кипр 
Димитрисом Христофиасом в президентском дворце 
в Никоcии, 5 июня 2010 г. 
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бов Божьих». Бенедикт XVI также 
высоко оценил восходящую к апо-
стольским временам и исполнен-
ную жизни христианскую тради-
цию, которой живет остров.

Прямо с аэродрома Бенедикт 
XVI отправился в Пафос в не-
большую церковь «Агиа Кириаки 
Христополитисса», построенную 
в XIII в. на развалинах византий-
ской церкви IV в. С 1987 г. эту пра-
вославную церковь с разрешения 
митрополита Пафоса, а ныне гла-
вы Кипрской Православной Церк-
ви Хризостома II используют для 
богослужений также католики и 
англикане. Папа вместе с груп-
пой священников и монахинь-
затворниц помолился перед ико-
ностасом. Затем перед храмом со-
стоялось экуменическое богослу-

жение, в котором принимали уча-
стие представители католической, 
православной, англиканской и лю-
теранской общин.

«Церковь Кипра является как 
бы мостом между Востоком и За-
падом, – сказал в своей пропове-
ди понтифик, – и она внесла ве-
сомый вклад в дело их прими-
рения. На пути к полному един-
ству нас, наверняка, ждет нема-
ло испытаний. Однако как Като-
лическая, так и Кипрская Право-
славная Церкви полны решимо-
сти продвигаться по пути диало-
га и братского сотрудничества. Да 
просветит Святой Дух наши умы 
и укрепит нашу волю, чтобы мы 
смогли вместе возвещать благую 
весть спасения своим современ-
никам, взыскующим истины, ко-

торая могла бы принести 
им свободу и искупле-
ние. Эта истина есть Ии-
сус Христос».

Экуменическое богос-
лужение закончилось об-
щим чтением молитвы 
«Отче наш», а затем Папа 
выехал в столицу Респу-
блики Кипр г. Никосию.

В первой полови-
не субботы 5 июня Бе-
недикт XVI встретился 
в президентском дворце 
с властями страны и ди-
пломатическим корпу-
сом. Президент Дими-
трис Христофиас, при-
ветствуя Папу, отме-
тил, что Кипр на протя-
жении многих столетий 
был местом, в котором 
мирно сосуществовали 
православные, католи-
ки и мусульмане. В сво-
ей речи Папа указал, что 
социально-политическая 
жизнь должна зиждить-
ся на искании истины, 
восхищении красотой и 
уважении к нравствен-
ным ценностям.
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барьеров между народами. С осо-
бым приветствием понтифик об-
ратился к паломникам-маронитам 
из северной части острова, окку-
пированной Турцией, и попросил 
их передать собратьям его благо-
словение.

Вечером того же дня Бенедикт 
XVI отслужил св. Мессу в латин-
ской церкви св. Креста. Когда Папа 
уже в литургических одеяниях шел 
от нунциатуры к храму, то по пути 
его неожиданно остановил суфий-
ский шейх Мехмет Назим Адиль 
аль-Хакани, специально прибыв-
ший из северной части острова, 
чтобы лично поприветствовать 
понтифика. Два духовных лиде-
ра ислама и христианства обменя-
лись небольшими подар-
ками и обещали молить-
ся друг о друге.

Литургия, которую 
Святой Отец отслужил 
вместе с кипрским кли-
ром, была посвящена св. 
Кресту. «Многие могли 
бы спросить сегодня: по-
чему мы, христиане, вос-
певаем орудие истяза-
ний, символ страданий, 
поражения и неудачи? 
И крест, действительно, 
несет в себе все эти зна-
чения. Но ведь благода-
ря Тому, Кто ради наше-
го спасения взошел на 
крест, он стал также зна-
мением окончательной 
победы любви Божьей 
надо всяким злом этого 
мира,   отметил Папа в 
своей проповеди. – Ни-
какая земная сила не-
способна оградить нас от 

му оно прошло во дворце спорта 
Элефтерия. Это здание может вме-
стить 6 тыс. человек, т.е. как раз-
таки всех кипрских католиков раз-
личных обрядов. Тем не менее, к 
огромной радости понтифика ста-
дион был полон, и еще ок. 2 тыс. че-
ловек наблюдали за литургией по 
установленным снаружи монито-
рам. Папе сослужили все католиче-
ские патриархи и епископы Ближ-
него Востока, а кроме них у алтаря 
присутствовали также глава Кипр-
ской Православной Церкви архие-
пископ Хризостом II и другие вы-
сокопоставленные иерархи.

Обращаясь к собравшимся, Бе-
недикт XVI напомнил, что сущ-
ность сегодняшнего торжества, 
возникшего в западной традиции, 
указывает на три реальности: на 
тело Христа, рожденное Присно-
девой Марией, на Его евхаристи-
ческое Тело и на Его тело-Церковь. 
Размышление над этими разными 
аспектами Тела Христова позво-
ляет нам глубже понять тайну об-
щения, объединяющего всех хри-
стиан. Ссылаясь на слова св. Авгу-
стина, Папа подчеркнул, что «каж-
дый из нас должен выйти из тесно-
го мирка собственной индивиду-
альности и принять общность тех, 
кто делит с ним хлеб». «Отправной 
точкой моего мышления, – продол-
жал понтифик, – должно быть уже 
не “я”, а “мы”. Вот почему мы еже-
дневно просим у “нашего” Отца 
“нашего” хлеба насущного». И 
именно разрушение преград меж-

Папа Бенедикт XVI и глава Православной Церкви Кипра архиепископ 
Хризостом II в Пафосе у входа в церковь «Агиа Кириаки Христополитис-
са», 4 июня 2010 г. 

Неожиданная встреча с суфийским шейхом аль-Хакани. 
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последствий нашего греха и заглу-
шить источник несправедливости, 
и только спасительное дело наше-
го милосердного Бога преобрази-
ло реальность греха и смерти в их 
противоположность. И именно это 
дело воспеваем мы, когда возносим 
славу Кресту Искупителя».

Кульминацией папского визи-
та на Кипр стала св. Месса, кото-
рую понтифик отслужил в послед-
ний день своего пребывания на 
острове в воскресенье 6 июня, ког-
да Католическая Церковь праздно-
вала торжество Тела и Крови Хри-
стовых. Горячее кипрское солнце 
не позволило провести богослуже-
ние под открытым небом, и пото-

ду нами и ближними яв-
ляется первым условием 
вступления в божествен-
ную жизнь, сопричаст-
никами которой и долж-
на делать нас Евхаристия.

После богослужения 
Папа пообедал в нун-
циатуре вместе с патри-
архами и епископами 
Ближнего Востока, а по-
том посетил маронит-
ский кафедральный со-
бор, где его приветство-
вал Патриарх маронитов 
Сфейр, престол которого 
находится в Ливане.

Затем понтифик вые-
хал из Никосии в распо-
ложенную в 50 км Ларна-
ку, откуда вылетел в Рим.

  

По материалам 
www.radiovaticana.cz ■
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Жизнь Церкви

Быть «вианнеями» Востока 
Св. Мессой на площади св. Петра 11 июня, в торжество Святейшего Сердца Иисусова, Папа Бе-
недикт XVI завершил Год священства. Понтифику на литургии сослужило самое большое чис-
ло концелебрантов в истории – около 15 тыс. священников из 91 страны мира. В ходе богос-
лужения пресвитеры обновили свои обеты, а Святой Отец вновь препоручил их покровитель-
ству Приснодевы, как сделал это в мае в Фатиме. В этой встрече приняли участие и священни-
ки Астанинской архиепархии вместе с архиепископом Томашем Пэтой. Своими впечатления-
ми от этой встречи поделился один из казахстанских делегатов.

С трогательной любовью и 
уважением священники вни-
мали Святому Отцу. Он же, не 
скрывая своего волнения, бла-
годарил священников за служе-
ние, одаривал полными отцов-
ской любви советами и обнимал 
всех своей молитвой. Меня лич-
но глубоко тронули две встречи. 
Одна из них – вечернее бдение 
на площади св. Петра, во время 
которого давали свои свидетель-
ства священники, работающие в 
разных странах и условиях; про-
шла беседа со Святым Отцом, а 
потом – всеобщее поклонение 
Св. Дарам.

10 июня, вечером, на площа-
ди Св. Петра были произнесены 
замечательные слова: «Не жалея 
души, ищите в Евхаристии смыс-
ла целомудрия. Пусть убедитель-
ным свидетельством станет ваша 
собственная жизнь, дабы моло-
дые люди пожелали последовать 
вашему примеру».

Святой Отец дал убедитель-
ные и прекрасные ответы на во-
просы, которые задавали свя-
щенники со всех 5 континен-
тов. Так, священник из Брази-
лии спросил: «Как примириться 
с тем обстоятельством, что чис-
ло священников уменьшается, а 
количество их обязанностей уве-
личивается»? Папа ответил, что 
главным продолжает оставаться 
самотождественность священ-
ника и его самопожертвование, 
потому что именно тогда верую-
щие убедятся, что он делает для 
них все, и придут к нему на по-
мощь. Также очень важно, храня 
постоянство, заботиться о соб-
ственной душе и пребывать в 
молитвенном общении с Богом.

Священник Матиас Агнеро 
посетовал, что сегодня священ-

ники чувствуют себя потерян-
ными. На это Папа с любовью от-
ветил: «Надо искать такого уче-
ния, таких богословов, которые 
сами питаются Словом Божьим, 
живут верою Церкви и жаждут, 
чтобы эта вера присутствовала в 
нашей жизни и сегодня».

Отвечая на вопрос священни-
ка из Европы, Папа затронул во-
прос о целомудрии, сказав: «Ин-
тересно, что нападки на целому-
дрие обострились именно сей-
час, когда существует мода на со-
жительство вне таинства брака. 
Однако, имея это в виду, нельзя 
говорить, что это – целибат, т.к. 
живя подобным образом, чело-
век живет лишь для себя, руко-
водствуясь исключительно эгои-
стическими побуждениями. Це-
либат же – это отдача себя Богу и 
ближнему. Нужно освободиться 
от своих слабостей, дабы цели-
бат сам свидетельствовал о сво-
ей силе».

Во время встречи меня не по-
кидало ощущение, что Папа го-

ворит все это, обращаясь ко мне 
лично.

Следующий день был отме-
чен радостью совместной Евха-
ристии, во время которой Папа 
произнес: «Кто наш Пастырь? 
Иисус – Пастырь Добрый». 

После св. Мессы мы все вме-
сте молились у гроба св. Петра 
и в тихой молитве вверяли свое 
служение, радости и проблемы 
Церкви Казахстана заступниче-
ству Иоанна Павла II у могилы 
понтифика. Я благодарю Бога и 
всех организаторов за эту воз-
можность. Укрепленный духов-
но, я вновь вернулся в Казах-
стан, неся в душе слово о. Яна 
Кована о том, что Год священ-
ства – это пример И.М. Вианнея 
и стимул быть «вианнеями» Вос-
тока по примеру В. Буковинско-
го. Пребывая в  молитве благо-
дарения, прошу о новых святых 
призваниях.

О. Петр Пытлованы ■
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Июль – август

lec tio divina ΩА

4 июля     
Четырнадцатое 

рядовое воскресенье

ВЕСТНИКИ ИИСУСА
Ис 66,10-14; Пс 65,1-7, 16, 20; Гал. 6,14-18; Лк 10, 

1-12, 17-20; 
 

Евангелие:
Только св. Лука в своем Евангелии повествует об 

очень важном событии из истории служения Иисуса: 
Господь избирает 70 учеников (кроме уже призван-
ных 12 апостолов) и посылает их по двое по городам 
и селам впереди Себя по дороге в Иерусалим. Соглас-
но древним требованиям закона, свидетельства и по-
слания считались достойными доверия, если их сооб-
щали, по меньшей мере, два свидетеля или вестника.

Цифра 70 неслучайна, так как она возвращает нас 
к Моисею, который собрал 70 старейшин, чтобы Бог 
возложил на них Свой Дух и помог вести народ Изра-
иля. (Числ 11, 16). И в этот раз Иисус посылает 70 уче-
ников (в некоторых версиях 72), чтобы нести весть о 
Царствии Божьем и дает им Божью силу исцелять 
больных. 

Царствие Божье приходит путем, отличным от 
мирского. Оно приходит вместе с миром, смирением 
и упованием на Бога во всем. Тем не менее, оно обла-
дает силой и властью, и поэтому Иисус дает Своим 
вестникам силу исцелять больных и изгонять бесов. 

Иисус направлялся в Иерусалим, где будет рас-
пят. У Господа была неотложная миссия, и она оста-
ется такой по сей день. Кто не принимает вести Иису-
са, должен будет дать Ему ответ в Судный день. Самое 
важное – принять Евангелие так, чтобы были «имена 
ваши написаны на небесах». 

Размышления:
При каких обстоятельствах люди вашей общины 

получают возможность услышать о Евангелии и Цар-
ствии Божьем? 

Большинство из нас не призваны быть миссионе-
рами и служить где-то далеко, но мы все можем при-
нимать участие в распространении Божьей вести о 
спасении. Безусловно, наше свидетельство веры под-
разумевает гораздо больше, чем мы можем выразить 
в словах, важно также то, как мы живем каждый день, 
как заботимся о других людях. Подумайте о том, как 
вы можете ответить на эту мысль.

Как вы думаете, что Иисус подразумевает под 
Царствием Божием?

Молитва:
Возблагодарите Бога за то, что наши имена запи-

саны на небесах. Помолитесь за то, чтобы было боль-
ше «делателей жатвы», а также спросите Господа, ка-
ким образом вы можете оказать помощь на ниве Бо-
жией. Если вы знаете людей, которые служат миссио-
нерами, помолитесь о них.

созерцание:
Созерцайте слова Гал 6, 14-18. Позвольте Богу по-

мочь вам быть распятым миру и, став «новой тва-
рью», призвать вас к новым задачам и даровать на-
дежду на спасение. 

11 июля
Пятнадцатое

 рядовое воскресенье

ДЕЙСТВЕННАЯ ЛЮБОВЬ
Втор 30, 10-14; Пс 68, 14. 17. 30-31. 33-34. 36-37; 

Кол 1, 15-20; Лк 10, 25-37

Евангелие:
Законник хотел искусить Иисуса своим вопро-

сом. Господь же все видел и предложил ему самому 
ответить на вопрос. Законник дает верный ответ, ко-
торый обобщенно выражен в учении иудеев: любить 
Бога и ближнего своего. 

Но вопрошающий не удовлетворен, поскольку не 
достиг своей цели выглядеть умнее Иисуса и потому 
задает следующий вопрос: «Кто мой ближний?» Го-
сподь же рассказывает убедительную притчу о До-
бром Самарянине, которую мы прочли сегодня. 

Иисус сравнивает поведение трех разных людей 
при встрече с ограбленным и избитым человеком у 
дороги. Первые два, иудейский священник и левит, 
были людьми, занимающими весьма высокие духов-
ные посты. Они стремились повиноваться закону в 
самых мельчайших подробностях, но при этом, и мы 
видим это здесь, не исполняют одну из важнейших 
заповедей.

Третий человек, самарянин, поступает как до-
бросердечный ближний и протягивает пострадав-
шему руку помощи. Чтобы в полной мере понять 
силу воздействия этой притчи, давайте посмотрим 
на нее в контексте атмосферы древней вражды меж-
ду иудеями и самарянами. Иудеи смотрели свысока 
на самарян и считали их «нечистыми», хуже языч-
ников. Иисус приводит в пример не иудея, а прези-
раемого иноплеменника, чтобы показать Своему со-
беседнику учителю закона, как жить, соблюдая иу-
дейский закон!
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В этой притче Иисус в доступной форме гово-
рит нам, что мы всегда должны быть ближним лю-
бому человеку, который нуждается в помощи. Воз-
можно даже, мы никогда его не встречали раньше, у 
него может быть другого цвета кожа и совсем другая 
религия, но, несмотря ни на что, мы – его ближние.

Размышление:
Подумайте, почему священник и левит не помог-

ли человеку у дороги. Замечали ли вы за собой по-
добное отношение к людям? Что необходимо для 
того, чтобы мотивировать ваше поведение по отно-
шению к другим людям? 

Почему, согласно данному отрывку, мы должны 
помогать людям в беде? 

Важно ли то, что Иисус говорит: «так поступай» 
(ст. 28 и 37)? Проливает ли отрывок из Иак 2, 14-17 
свет на прочтённое сегодня Евангелие?

Подумайте о том, что для вас значит любить Бога 
всем своим сердцем, и всею душою своею, и всею 
крепостию своею, и всем разумением своим.

Молитва:
Пусть Пс 68 направляет вас в молитве о тех лю-

дях, которых вы любите, а также о нуждающихся.

созерцание:
Несколько раз не торопясь прочтите Кол 1, 15-20. 

Затем выберите некоторые строки для созерцания 
их глубокого смысла, открываемого Христом.

18 июля
Шестнадцатое

 рядовое воскресенье

ВЕРНЫЕ ПРИОРИТЕТЫ
Быт 18, 1-10; Пс 14, 1-5; Кол 1, 24-28; Лк 10, 38-42

Евангелие:
Марфа приглашает Иисуса к себе домой на обед. 

Возможно, она и Мария – сестры Лазаря (см. Ин 11, 
1-2), но мы не можем быть уверены в этом.

Пока Марфа готовит пищу, Иисус продолжа-
ет учить. Мария не помогает Марфе, а остается с 
Господом и слушает Его. Фраза «села у ног Иису-
са» очень важна. В других местах Писания подоб-
ная фраза используется для описания взаимоотно-
шений между учеником и Учителем (Лк 8, 35, Деян 
22, 3). Иисус радикально отступает от культурных 
норм того времени, вдохновляя женщин познавать 
Царствие Божье. 

Лука не сообщает нам о том, что Иисус говорил 
по этому поводу, но мы видим, что в центре это-
го отрывка из Писания Марфа, Мария и ответ каж-
дой из них Господу. Марфа расстроена, поскольку 
изо всех сил одна пытается сделать всю работу, в 
то время как Мария не помогает ей. И потому она 
протестует и просит Иисуса повелеть Марии помо-
гать ей.

Марфа удивляется услышанному ответу, так 
как Иисус говорит далеко не о мирских вещах, не о 
приготовлении пищи. Господь с любовью показы-
вает Марфе, что материальное для нее выше духов-

ного. Мария же избирает верные приоритеты, по-
свящая время для того, чтобы слушать и учиться у 
Иисуса.

Иисус не говорит, что работа по дому не важ-
на: ведь Он вырос в семье, в Назарете и хорошо знал 
цену домашнего ежедневного труда. Но Господь гово-
рит о том, что нужно избирать верные приоритеты. 
Царствие Божье должно быть на первом месте, и эта 
истина в одинаковой степени относится как к мужчи-
нам, так и к женщинам.

Конечно, важно уделять время семейным делам, 
но, пожалуй, намного важнее уделять время Богу – 
особое время, когда мы не устали и ничем не отвле-
каемся.

Это был вызов Марфе. Придавая больше значения 
материальному, и слишком мало духовному, она упу-
стила возможность учиться у Иисуса. 

Размышление:
На кого более похожи вы – на Марию или на Мар-

фу? Чему вас научил этот отрывок из Писания?
Подумайте о приоритетах в вашей повседневной 

жизни. Стоят ли у вас взаимоотношения с Богом на 
первом месте?

У всех нас есть обязанности, для исполнения ко-
торых требуется время. Поразмышляйте о том, каким 
образом вы можете служить Господу и почитать Его.

Молитва:
Еще раз прочтите отрывок из Евангелия. Расска-

жите Богу в молитве о положении дел в вашей жиз-
ни. Он понимает все тяготы нашей повседневности, 
Он знает, как мы устаем. Принесите Господу все ваши 
заботы. 

Вдумчиво помолитесь стихами Пс 14. Найдите в 
нем слова, наиболее вам близкие, вознесите их ко Го-
споду и вслушайтесь, что в глубине вашего сердца Бог 
откроет вам. 

созерцание:
Прочтите сегодняшний отрывок из Послания к 

Колоссянам. Как же это превосходно, что нам дарова-
на прекрасная привилегия делиться с другими людь-
ми благой вестью, возвещенной нам Господом. Удив-
ляйтесь и радуйтесь этому. Позвольте Святому Духу 
глубже и полнее созидать в вас это благоговейное из-
умление.

25 июля
Семнадцатое

рядовое воскресенье

МОЛИСЬ КАК ИИСУС
Быт 18, 20-32; Пс 137, 1-3. 6-8; Кол 2, 12-14; Лк 

11, 1-13

Евангелие:
Самое сердце нашего сегодняшнего чтения – 

молитва. Ученики чувствовали, что их молитва мо-
жет быть лучше, и попросили Иисуса научить их. 
Существует две версии Господней молитвы: выше-
приведенная от Луки и вторая версия из Евангелия 
от Матфея (Мф 6, 9-13). Последняя версия несколько 
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длиннее и более знакома христианам, так как исполь-
зуется в литургии.

Иисус дает краткие и простые наставления. 
Самое важное, что Господь желает здесь показать 
Своим ученикам, это взаимоотношения между 
Отцом небесным и Божьим чадом.

Первый шаг в познании Бога как нашего Отца 
– это признание Его святости и почитание Его. За-
тем нам нужно молиться о том, чтобы пришло Его 
Царствие, и далее обращаться с любыми важны-
ми просьбами, такими, как например, о хлебе на-
сущном, о прощении грехов, и о защите от тяже-
лых испытаний.

Иисус не имел ввиду, что мы должны молиться 
только этими словами, но Он дал нам своего рода 
схему и пояснение, о чем следует молиться.

Единственным условием является прощение, 
ибо если мы не прощаем тех, кто согрешает про-
тив нас, то и сами не сможем получить прощение.

Иисус продолжает учить о том, что необходи-
мо постоянно пребывать в молитве и приводит в 
пример взаимоотношения отца и сына. Большин-
ство отцов желают скорее дать своим детям не-
что доброе и хорошее, чем вредное. И уж тем бо-
лее Отец Небесный, знающий все глубины наше-
го сердца, даст нам то, что действительно нужно? 
Конечно, иногда случается, что мы не получаем 
того, что просим, но это происходит потому, что 
Бог знает, что просимое не пойдет нам на пользу.

Размышление:
Что открывает прочитанный отрывок из Еван-

гелия о Боге и том, как нам нужно к Нему относить-
ся?

Какие чувства вы испытываете к Богу как Отцу?
Как требование прощения других людей для об-

ретения собственного прощения влияет на вашу 
жизнь?

Поделитесь вашим личным опытом молитвы. 
Чему учит нас этот отрывок?

Молитва:
Помолитесь словами молитвы Господней. После 

каждой строчки добавляйте свои слова. Попросите 
Святого Духа помогать вам и вести вас. Не спеши-
те, уделите время молитве.

созерцание:
Поразмышляйте над сегодняшним ответным 

стихом Пс 137, 3:
«В день, когда я воззвал, Ты услышал меня,
Вселил в душу мою бодрость».

1 августа
Восемнадцатое 

рядовое воскресенье

ИСТИННОЕ БОГАТСТВО
Еккл 1, 2; 2, 21-23; Пс 94, 1-2. 6-7а. 7b-9; Кол 3, 

1-5. 9-11; Лк 12, 13-21

Евангелие:
В сегодняшнем отрывке из Евангелия перед нами 

предстают два враждующих брата, один из них об-
ращается к Иисусу с вопросом и получает лаконич-
ный ответ. Господь не принимает участие в споре 
братьев, и они отправляются решать свои пробле-
мы сами. Однако Иисус умело использует вопрос, 
для назидания и продолжает Свою беседу притчей.

В центре повествования богатый человек, впол-
не успешный и довольный собой. Он не только вы-
ращивает хороший урожай, но также как отличный 
фермер, имеет в избытке зерно и другие блага.

И вот богатый человек рисует себе свое буду-
щее: жизнь будет легка и спокойна, имеющаяся 
пища и богатство позволят ему жить праздно, он 
будет есть, пить и веселиться, не ожидая ни облачка 
на горизонте. К сожалению, в духовной сфере жиз-
ни он не так успешен и не думает ни о Боге, ни о 
нуждах других людей. Он совершенно не замечает 
Бога, но Бог не забыл о нем. Та ночь должна была 
быть последней для него. И не предполагалось, что 
он попадет на небеса.

В этой притче Иисус не критикует человека за 
то, что он богат, но говорит об отношении челове-
ка к Богу, ближнему и о том, как он управляет сво-
им богатством.

Лука продолжает развивать эту тему в Деяни-
ях, описывая, как верующие делились друг с другом 
всем, что имели. (Деян 2, 44-45). Они также прода-
вали имения и собственностьи делили всем, смотря 
по нужде каждого. 

В Церкви считалось нормой и правилом делить-
ся с другими, так как это проявление любви. Оче-
видно, такая обоюдная любовь не входила в рамки 
понимания богатого человека. Но Иисус учил, что 
так должны поступать Его ученики. 

Размышление:
Шаг за шагом богатый человек продумывал, как 

увеличить свое состояние, но не задумывался о Боге. 
А как вы планируете вашу жизнь? Когда приходит 
время принимать решения, чей совет для вас необхо-
дим?

Иисус говорил, что жизнь человека не состоит из 
вещей, которыми он владеет. Из чего состоит ваша 
жизнь?

Что в отрывке из Евангелия говорится о здоровом 
и нездоровом отношении к деньгам?

Почему Иисус называет человека из притчи «без-
умным»?

Молитва:
Помолитесь Господу словами из Кол 3, 1-5.

созерцание:
Подумайте о том, как вы можете применить в ва-

шей жизни совет Иисуса: «собирайте себе сокровища 
на небе» (Мф 6, 19-21). Как, по-вашему, что делает че-
ловека богатым в глазах Божьих?

Проведите некоторое время в созерцании Господа, 
Он откроет вам истинное богатство жизни.
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8 августа
Девятнадцатое 

рядовое воскресенье

ЧТО ВАЖНЕЕ НА НЕБЕСАХ
Прем 18, 6-9; Пс 32, 1. 12. 18-20. 22; Евр 11, 1-2. 8-19; 

Лк 12, 32-48

Евангелие:
Суть того, о чем говорит Иисус, обобщена в двух 

простых идеях: убедиться в том, что наше богатство 
там, где нужно – на небесах; и быть готовыми к при-
ходу Иисуса.

Св. Лука напоминает о том, что Бог постоянно за-
ботится о наших нуждах. В наше неопределенное вре-
мя нужно верить, что небесный Отец обеспечит нас 
всем необходимым. И мы можем научиться щедро 
делиться имеющимися у нас преходящими благами, 
зная, что Бог ведает о каждом нашем даже малейшем 
проявлении доверия к Нему и восполнит наши нуж-
ды из Своей небесной сокровищницы.

Многие христиане во времена Луки постоянно 
ожидали пришествия Иисуса. Евангелист говорит о 
том, что мы должны быть готовы к приходу Госпо-
да независимо от того, как долго продлится ожида-
ние. Нам с вами не известен Божий план заранее, но 
в Библии говорится, что Иисус придет тогда, когда не 
ожидаем.

Размышление:
Поразмышляйте над словами Иисуса в стихе 32. 

Порой, мы – христиане, чувствуем себя в обществе 
изолированно, в меньшинстве. Но не сдавайтесь, чер-
пайте силу в надежде на жизнь в Царствии Божьем.

Составьте список самого необходимого. То, что 
наиболее важно для вас на данный момент жизни и 
является вашим «богатством». Задумайтесь над ва-
шими жизненными инвестициями?

Подумайте, как вам приготовить сердце к прихо-
ду Иисуса?

Молитва:
Обратитесь в молитве к Богу, попросите Его бесе-

довать с вами через Евангелие, прочитанное сегодня. 
Возможно, Господь пожелает сказать вам что-то о ва-
шем «богатстве» или подскажет, как быть готовыми к 
Его возвращению. 

созерцание:
После прочтения Евр 11 поразмышляйте о том, 

какая сила поддерживала верующих из этого отрыв-
ка. Попросите Бога протянуть вам руку помощи и 
поддержать вас. 

15 августа  
Торжество 

Успения Пресвятой Богородицы

ПРЕТЕРПЕВШИЙ ДО КОНцА
Иер 38, 4-6. 8-10; Пс 39, 2-4. 18; Евр 12, 1-4; Лк 12, 

49-53

Евангелие:
Лука рассказывает нам об одном важном аспек-

те жизни христиан ранней Церкви. Евангелист пи-
сал свое Евангелие в конце I в. н.э., когда против 
христиан начались гонения и преследования.

Все, кто следовал за Христом, в то время, стал-
кивались лицом к лицу с разными испытаниями. 
Иногда это стоило им жизни. Для неверующих уче-
ние Христа и стиль жизни христиан не представ-
ляли ценности, и в результате этого их семьи были 
разрознены. Неверующие члены семьи предавали 
властям своих верующих близких.

Семья всегда играла большую роль в жизни 
каждого человека. И так же, как в ранней Церк-
ви, члены наших семей могут встретиться с Иису-
сом и стать христианами сегодня. В те времена но-
вообращенные христиане подвергались преследо-
ваниям со стороны неверующих членов семьи, ко-
торые расценивали их веру как предательство се-
мьи и традиций. Cтав христианином, человек пла-
тил очень высокую цену – свою жизнь, он был от-
вергнут всеми, изгнан из общества, и его могли в 
любой момент убить за веру.

Иисус сказал: «Крещением должен Я крестить-
ся». Греческое слово «крещение» означает пол-
ное погружение в воду и метафорически симво-
лизирует смерть. Крещением огнем Иисус называ-
ет страшные муки предстоящего Распятия на Кре-
сте и разлучение с Отцом. Христос желает, чтобы 
это произошло как можно скорее, потому что зна-
ет, что без этого не может быть совершен великий 
дар искупления. Несмотря на то, что это связано с 
болью и страданиями, наш Господь Иисус Христос 
принимает на Себя эти муки ради любви к Отцу и 
к нам.

Размышление:
Бывали ли вы отвергнуты или, может быть, к 

вам несправедливо относились из-за вашей веры во 
Христа? Как вы реагировали на такое отношение? 
Чему научил вас этот случай?

Как вы улаживаете конфликты с людьми и осо-
бенно с членами вашей семьи, если они не согласны 
с вашей верой?

Молитва:
Пс 39, 2-4, несомненно, поддержит и ободрит вас. 

Присоединитесь к псаломопевцу и возблагодарите 
Бога за то, что Он слышит наши молитвы. Воздай-
те хвалу Господу за то, что Он спас вас, на камне вос-
ставил вас, укрепил стопы ваши и дал вам песнь но-
вую. Просите Господа глубже и сильнее сотворить в 
вас веру.

Если вы страдали от злых напрасных слов, не-
приятия и более худших случаев вражды вследствие 
вашей веры во Христа, попросите Бога помочь вам 
простить этих людей, любите и молитесь о них, как 
наш Господь Иисус призывает в Мф 5, 44.

Почему бы вам не помолиться о членах вашей се-
мьи и друзьях, еще не знающих Христа? 
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Литургия

созерцание:
Отрывок Евр 12, 1-4 говорит о том, что Бог соби-

рает в Свои любящие руки святых, которые все пре-
терпят и останутся верны Ему до конца. Так они, не 
отрывая взор свой от Господа Иисуса, будут продол-
жать путь по «предлежащему поприщу». Он и нас с 
вами призывает последовать за Ним. Задумайтесь 
над следующими словами:

«Свергнем с себя всякое бремя и запинающий 
нас грех и с терпением будем проходить предлежа-
щее нам поприще, взирая на начальника и соверши-
теля веры Иисуса».

22 августа 
Двадцать первое 

рядовое воскресенье

ТЕСНЫЕ ВРАТА
Ис 66, 18-21; Пс 116; Евр 12, 5-7. 11-13; Лк 13, 22-30

Евангелие:
Жизнь христианина требует многого от верующе-

го. Сегодня Иисус говорит нам, кому будет позволе-
но войти в Царство Божье. Он предупреждает Сво-
их слушателей и сейчас, что нужно не только слушать.

К сожалению, если вы не позволяете Иисусу ак-
тивно влиять на вашу повседневную жизнь, вы на са-
мом деле не живете как христианин. Христианская 
жизнь состоит не только в посещении Церкви, но 
включает в себя все, что способствует развитию лич-
ных взаимоотношений с Богом через Иисуса, она за-
трагивает все сферы нашей жизни.

Некоторые люди, слушая Иисуса, воспринима-
ли слова Господа как интеллектуальные упражнения.  
Они относились к Нему как к любому обычному рав-
ви или учителю, задавая ему теоретические вопросы, 
как человек из 23 стиха, веря, что они будут спасены.

Иисус же предупреждает, что они в серьезной 
опасности и могут потерять шанс войти в Царство 
Божье. Он сравнивает Царство с тесными вратами: 
люди прилагают все усилия, чтобы войти, но хозяин 
закрывает двери и только некоторым позволяет во-
йти.

Христос раскрывает нам смысл. Все должно начи-
наться с личной веры в Бога через веру в Иисуса, а за-
тем иметь продолжение в практическом применении 
веры в каждой области вашей жизни.

Иисус напоминает нам, что в вопросах веры не 
может быть компромисса. Если вы принадлежите 
Ему, Христос будет влиять на вашу жизнь. Конечно, 
вы не сможете избежать ошибок, но будете старать-
ся вести свою жизнь в послушании Ему. Те же, кто не 
покается, рискует всем, и наступит день, когда «хозя-
ин дома» не узнает их и не позволит войти.

Размышление:
Тесные врата – это время, когда человек в сокру-

шении сердца дает личное обязательство верить в 
Бога через Иисуса Христа. Никто не может сделать 
этого за вас, потому что это должен быть ваш личный 
выбор. Вспомните то время, когда вы решили после-
довать за Христом… У некоторых людей это посте-

пенный процесс, который может занять годы. У дру-
гих это происходит мгновенно, и в один особенный 
день жизни они принимают решение быть со Хри-
стом. Если вы еще не приняли решение, почему бы 
вам не поговорить об этом со священником или ва-
шим духовным отцом? 

Молитва:
«Со страхом и трепетом совершайте свое спасе-

ние, потому что Бог производит в вас и хотение и дей-
ствие по Своему благоволению». (Флп 2, 12-13)

В этих стихах апостол Павел увещевает верующих 
в Филиппах избегать самодовольства, но продолжать 
жить в вере. Попросите Святого Духа воспроизвести 
в вас желание и способность быть послушным Бо-
жьей воле для ее осуществления в вашей жизни.

созерцание:
Чтения из послания Филиппийцам напоминает 

нам о том, что Бог совершает Свое действие в каж-
дом из нас. Подумайте о том, как Бог действует в ва-
шей жизни в данный момент. Господь может показать 
вам совершенно удивительный и неожиданный путь.

29 августа 
Двадцать второе 

рядовое воскресенье

ПРЕБЫВАЙТЕ В СМИРЕНИИ
Сир 3, 17-20. 28-29; Пс 67, 4-7. 10-11; Евр 12, 18-19. 

22-24; Лк 14, 1. 7-14

Евангелие:
Сегодня мы присоединяемся ко Христу на тра-

пезе у одного из начальников фарисеев. Все гости 
за столом наблюдают за поведением Иисуса, но не 
замечают, что Господь видит их гордый нрав.

Во времена земной жизни Иисуса самыми по-
четными местами были те, что ближе к хозяину 
дома, и каждый из фарисеев хотел занять такое ме-
сто.

Пользуясь случаем, Иисус призывает задумать-
ся о сущности своих действий, своем поведении. 
Его комментарий напоминает иудейское учение, 
вкратце изложенное в стихах Притч 25, 6-7: «Не 
величайся пред лицем царя, и на месте великих не 
становись; понизят тебя пред знатным, которого 
видели глаза твои».

Парадокс в том, что, если бы хозяин понял, Кем 
был Иисус, он немедленно дал бы Ему почетное ме-
сто. Затем Иисус обращает внимание на необходи-
мость быть гостеприимным и щедрым к тем людям, 
которые не могут ничего дать в ответ – бедным и 
убогим. И этот вопрос звучит для нас: а не отказы-
ваем ли мы людям по причине нашего эгоизма или 
гордыни? 

Иисус всегда оставался нелицеприятным. Он 
проводил время с людьми, которых не считали «ре-
спектабельными». Царствие Божье для всех неза-
висимо от созданного человеком социального ста-
туса, потому что в очах Божьих мы все грешники и 
нуждаемся в спасении. 
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Вы – храм Божий
В этом году 30 июня отмечалось 30-летие со дня освящения 
карагандинского храма св. Иосифа.

ды. После смерти Сталина в 1953 
г., в Караганду съезжались осво-
божденные из заключения свя-
щенники: о. В. Буковинский, о. М. 
Стонец, еп. А. Хира, о. А. Штауб, 
о. Ф. Атомайтис, о. М. Бенгас, о. А. 
Зарицкий, о. С. Пришляк и о. И. 
Шабан. Священники работали по 
ночам, уделяли таинства и служи-
ли Св. Мессу. 

Стоит вспомнить и мирян, 
многие из которых прошли лаге-
ря, чья жертвенная жизнь при-
несла обильные благодати и пло-
ды карагандинскому прихо-
ду. Среди них Гертруда и Вален-
тина Децель, Мария Беккер, Тея 
Балтер, Клара Ромме и другие. 
Они готовили детей и молодежь 
к причастию, ездили на миссии 
со священником, организовыва-
ли процессии на кладбища, про-
водили катехизацию, оказывали 
духовную поддержку верующим. 

Без этих людей невозможно 
представить настоящее прихода 
св. Иосифа, ибо они своим под-
вигом по кирпичику воздвигали 
стены храма.

Оксана Суворкина ■

караганДинская епархия

 На сегодняшний день основ-
ную часть прихода составляют ве-
рующие, пришедшие в храм в 90-е 
гг. прошлого столетия. Но приш-
ли они в уже построенный храм, 
стены которого были воздвигну-
ты несколько десятилетий назад, 
и воздвигнуты не на пустом месте. 
Были те, кто сохранял веру отцов 
своих, несмотря на гонения, от-
сутствие церкви и священников. 
И в этой связи, несомненно, акту-
альными являются слова Свято-
го Писания: «…вы храм Божий, и 
Дух Божий живет в вас…» (1 Кор 
3,16). Христианин – храм Божий, 
истинный храм Нового Завета. 

История прихода не ограни-
чивается его тридцатилетним су-
ществованием храма. Жизнь при-
хода стала зарождаться в далекие 
тридцатые годы с немецких посе-
лений, образовавшихся в резуль-
тате депортаций во время насиль-
ственной коллективизации и во-
йны. Стоит вспомнить о. Иосифа 
Кельша, который в 1936 г. стал од-
ним из первых глашатаем Слова 
Божьего на территории Караган-

Св. Месса в начале 80-х гг. прошлого столетия.

Размышление:
Апостол Петр близко к 

сердцу принял слова Иисуса, 
потому что тоже учил народ: 
«Подчиняясь друг другу, обле-
китесь смиренномудрием, по-
тому что Бог гордым проти-
вится, а смиренным дает бла-
годать. Итак, смиритесь под 
крепкую руку Божию, да воз-
несет вас в свое время». (1 
Петр 5, 5-6).

Иисус постоянно напо-
минает своим последовате-
лям о значимости смирения. 
Как вы думаете, почему важ-
но сохранять смиренное от-
ношение к другим? Чем опас-
на гордыня? 

Подумайте о людях, кото-
рых вы приглашаете в свой 
дом. Относятся ли к вам сло-
ва Иисуса из сегодняшнего 
отрывка по поводу выбора 
гостей? 

Молитва:
Попросите Господа, что-

бы ваше сердце уразумело Его 
Слово о смирении и гостепри-
имстве.

Прочитайте Пс 67, 1-10. 
Обратите внимание на кон-
траст между величием Бога 
и Его заботой о бедных, оди-
ноких, вдовах, сиротах и за-
ключенных. Помолитесь о лю-
дях, оказавшихся в такой си-
туации. Святой Дух может 
напомнить вам о некоторых 
конкретных людях. Бог пока-
жет вам, как помочь им.

созерцание:
Прочитайте Флп 2, 3-11 и 

поразмышляйте о том, какой 
пример смирения и служения 
подает нам Иисус. Пусть Бог в 
течение предстоящей недели 
подскажет вам то малое, что 
вы можете предпринять в от-
вет на прочитанное.

Материал Организации 
объединенных библейских 

обществ (UBS)

Перевод Светланы Семеновой ■
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аДминис трат ура атырау

За приключениями мы вые-
хали в понедельник утром. По-
сле обеда приехали в Атырау, где 
нас ждали настоятель о. Петр 
Сакмар, волонтер Магда и се-
стры из Конгрегации св. Елиза-
веты Вероника и Тереза. Сразу 
же после вкусного обеда о. Петр, 
который был ответственным за 
этот лагерь, познакомил нас с 
евангелистом св. Лукой. В тече-
ние каждого дня совместного 
отдыха он старался объяснить 
и растолковать нам, что значит 
молитва, милосердие и Евхари-
стия в Евангелии от Луки. Еван-
гелист часто подчеркивает и 
подчеркивает, как важна молит-
ва в жизни каждого человека. 
Иисус учил своих учеников мо-
литься и тому же хочет научить 
и нас. Только надо при-
нять Его учение с откры-
тым сердцем.

Очередной темой стало 
милосердие Божье. Прит-
ча о блудном сыне, которо-
му отец простил всё, было 
побуждением к тому, что-
бы больше задуматься над 
своим грехом и любовью 
прощающего Бога. Также 
вместе молились венчик 
к Божьему милосердию 
и больше узнали об этом 
празднике. 

Последней темой была 
Евхаристия. События пас-
хальной вечери, описан-
ные св. Лукой, помогли 
нам лучше понять тайну 
Евхаристии. Св. прича-
стие придает нам сил и на-
деляет большим милосер-
дием тех, кто верует в это 
таинство.

Чтобы мы смогли все 
это усвоить, о. Петр под-
готовил для нас презента-
ции с картинками. Кроме 
чтения евангельских от-
рывков, мы также рабо-

тали в группах, где продолжали 
знакомиться с Евангелием от св. 
Луки. 

У некоторых мальчиков была 
возможность впервые прислу-
живать у алтаря в качестве мини-
странтов, а у девушек – подгото-
вить сценку о благовещении.

Поскольку всю неделю погода 
была очень жаркой, а небо – без-
облачным, мы смогли накупаться 
в бассейне, погулять по городу, 
сходить в музей, в парк, посетить 
православную церковь и мечеть. 
По вечерам играли в различные 
игры вместе с ребятами из Аты-
рау. Было здорово. Каждый из 
нас приобрел много новых дру-
зей. Мы обменялись адресами и 
телефонными номерами. 

Неделя прошла быстро, и на-
ступило время последней встречи 
с нашими новыми друзьями. Эту 
встречу мы провели вместе с Го-
сподом в храме перед Св. Дарами. 
Пели песни, прославляли Бога, 
просили и благодарили Его за все, 
что Он нам дарит, за друзей, за на-
ших близких, за лагерь…

Все мы, кому представилась 
возможность побывать в лагере 
при приходе Преображения Го-
сподня в г. Атырау, благодарны 
тем, кто с любовью заботился о 
нас. Надеемся, что семечко, поса-
женное в наших сердцах, прине-
сет свои плоды.

Участники лагеря ■

Ура, едем в лагерь! 
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С 14 по 19 июня дети из прихода Пресвятой Богородицы Неустанной Помощи в 
г. Уральске смогли отдохнуть в атырауском лагере. И темой всех этих дней было Евангелие от 
св. Луки.
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События

Мы благодарим Бога за уди-
вительный день, который 
нам довелось пережить в Ка-
раганде во вторник, 15 июня. 
Недавно назначенный право-
славный архиепископ Аста-
найский и Алматинский Алек-
сандр в рамках своей пастыр-
ской поездки в шахтерскую 
столицу счел нужным укре-
пить узы братства с помест-
ной Католической Церковью.

Примерно в половине четвер-
того по полудню его высокопрео-
священство в сопровождении 10 
священников и дьяконов из Аста-
ны, Алматы и Караганды прие-
хал в католический кафедраль-
ный собор св. Иосифа в Майку-
дуке. Здесь его на правах хозяина 
принимал архиепископ Ян Павел 
Ленга вместе с настоятелями и не-
сколькими священниками епар-
хии. После обычных в таких слу-
чаях приветствий гости познако-
мились с историей храма, напол-
ненной верой и страданием тех, 
кто его строил и материально, и 
духовно. В заключение встречи 
православное духовенство воз-
несло молитву в виде песнопения.

Затем все посетили Межъе-
пархиальную семинарию Марии 
– Матери Церкви, где их ожидал 
ректор, семинаристы и несколько 

священников. Архиепископ Алек-
сандр смог познакомиться с вну-
тренним устройством и работой 
нашего высшего духовного заве-
дения. После небольшого полдни-
ка стороны обменялись подарка-
ми, а его высокопреосвященство 
вписал прекрасные слова в «госте-
вую книгу». Сфотографировав-
шись на память с гостями и ар-
хиепископом Яном Павлом Лен-
гой, все это время сопровождав-
шим своего православного «кол-
легу», участники встречи отпра-
вились к строящемуся новому ка-

Господи, Имени Своему дай Славу!

федральному собору. Глаза и сло-
ва выдавали то удивление и вос-
хищение, которые пробуждало в 
каждом это здание. Искусство в 
нем стало отражением веры, стре-
мящейся воспеть Бога, возвещая 
Его славу. В храме все смогли уви-
деть постоянные ясли и Голгофу. 

В ходе этой встречи материаль-
ное искусство вело нас к углубле-
нию искусства духовного. Участ-
ники в беседах не раз отмеча-
ли, что провидение Божье не слу-
чайно устроило этот визит имен-
но в конце Года священства, кото-
рый переживали в Католической 
Церкви. Гостям были преподне-
сены в подарок биографии св. Ио-
анна Марии Вианнея, так как пер-
вое, что должно объединять свя-
щенников, это святость. Пример 
этого скромного пастыря, недав-
но провозглашенного покровите-
лем клира, может пробудить в нас 
тот дух, который приведет к под-
линному единению.

Возблагодарим же Бога за 
столь человечное, братское и, в 
то же время, церковное событие, 
под впечатлением которого все 
мы, участники встречи, готовы 
присоединиться к словам, очень 
близким сердцу владыки Алек-
сандра: «Господи, Имени Своему 
дай Славу!»

И.М. ■
У входа в семинарию.

Посещение строящегося кафедрального собора.
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желым трудом целыми днями, а 
иногда и ночами зарабатывать на 
кусок хлеба».  Видя собратьев в 
священстве в таком тяжелом ма-
териальном и духовном положе-
нии, о. Шверницкий различными 
путями поддерживал их. Во вре-
мя его пребывания в Иркутске в 
приходском доме всегда прожи-
вали ссыльные священники. Это 
было особенно необходимо по-
тому, что окружение и обстанов-
ка способствовали все большей 
деморализации духовных лиц, о 
чем о. Кшиштоф прекрасно знал: 
«Прибыв сюда, священники чаще 
всего забывают о цели, к кото-
рой должны стремиться. Очень 
быстро их сердце и разум стано-
вятся добычей жадности и осла-
бления нравов, так что они слу-
жат соблазном и предметом все-
общего презрения для своей па-
ствы».  Ссыльный Ф. Зенкевич в 
письме от 1868 г. сообщает, что в 
Иркутске на тот момент находи-
лись двое священников, которые 
«оба некогда сами были изгнан-
никами. Настоятель о. Швер-
ницкий на собственные сбере-
жения содержит второго беспо-
мощного старца о. Т. Павловско-
го».  В письме от 1877 г. своему 
другу Дубецкому духовный отец 
ссыльных пишет: «Тем временем 
проживает у меня при церкви 
один священник из Тунки. Очень 
порядочный священник». 

О. Шверницкий в своей де-
ятельности старался облегчить 
страдания ближних, имел доброе 

Иркутский настоятель был че-
ловеком уважаемым. «Ему почти-
тельно кланялись и поляки, и рус-
ские, и исповедующие буддизм бу-
ряты, и евреи. Для каждого из них 
он был настоятелем». Он сам сво-
им положением не гордился и не 
хвалился, а лишь раз воспользо-
вался им, чтобы выпросить осво-
бождения для Ю. Охрызки – наи-
более строго охраняемого заклю-
ченного, содержавшегося в пол-
ной изоляции и в ужасных усло-
виях. С этой целью он обратился 
с просьбой к генерал-губернатору 
Семельникову. Позднее все это по 
секрету рассказал Рафаилу Кали-
новскому. Генерал поначалу «жут-
ко вознегодовал и швырял в адрес 
того заключенного унизитель-
ные прозвища, однако в скором 
времени мы узнали, – пишет Ка-
линовский, – об освобождении 
Охрызки из жуткого тюремного 
заключения в Вилюйске». 

О. Шверницкий утверждал, 
что вследствие отсутствия па-
стырской опеки ссыльные за де-
сять лет становятся потерянны-
ми для католицизма и польского 
патриотизма людьми. Разбросан-
ные по Сибири католики жили 
без крещения, венчания, испове-
ди, церковных похорон. Снача-
ла подобное положение вещей их 
шокировало, но со временем они 
охладевали к вере и теряли чув-
ство патриотизма. Желая их спа-
сти, о. Кшиштоф многократно об-
ращался с прошением к митро-
поличьей власти, информируя о 
необхдимости строительства не-
скольких часовен в разных ме-
стах Сибири, а также храма в 
Чите, чтобы разделить этот боль-
шой приход. Просил также при-
слать в Иркутск викарного свя-
щенника с оформлением для него 
жалования. Он даже сумел поло-

жительно расположить генерал-
губернатора Сибири к этой идее. 
Просил также ответственнее под-
ходить к вопросу выбора священ-
нослужителей, присылаемых в 
Сибирь: «Ибо прибывающие сюда 
некоторые духовные лица не име-
ют в себе стремления к тому, что-
бы искать Божьей славы и спасе-
ния душ, а более всего ищут своей 
свободы и выгоды». 

К моменту приезда о. Швер-
ницкого в Иркутск в приходе 
было 9 ссыльных священников, 
среди них – 6 монашествующих. 
Все перед ссылкой занимали у 
себя на родине важные церков-
ные должности. Их положение 
было катастрофическим, особен-
но в плане материальном. У тро-
их из них не было даже часосло-
вов. Настоятель о. Хацицкий пи-
сал о них: «Они считают себя 
очень несчастными и забытыми, 
как это и есть на самом деле. Что-
бы выжить, они вынуждены тя-

К моменту приезда о. 
Шверницкого в Иркутск 
в приходе было 9 ссыль
ных священников… Что
бы выжить, они вынуж
дены тяжелым трудом 
целыми днями, а иногда и 
ночами зарабатывать на 
кусок хлеба.

Пастырь 
сибирских 
ссыльных
3
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и открытое для каждого сердце, 
прививал своей пастве любовь к 
ближнему, относился с почтени-
ем к окружающим, видя в каж-
дом человеке собрата независимо 
от вероисповедания, религиозных 
взглядов или политических убеж-
дений. Вышесказанное подтверж-
дает сын сибиряка, родившийся 
в Иркутске Виктор Толочко: «Не-
смотря на различие вероиспове-
даний, Калиновский и Хофмей-
стер (протестант) жили в сердеч-
ной дружбе, оба питали глубокое 
уважение к иркутскому священ-
нику о. Шверницкому. В одном 
из писем о. Шверницкому Хоф-
мейстер писал: «А теперь позволь 
моей еретической морде поцело-
вать твою католическую руку». 
Далее Толочко продолжает свои 
воспоминания: «Этот скромный 
человек, иркутский настоятель, 
обслуживавший приход, пре-
восходящий по размерам круп-
ное государство, был, можно ска-
зать, святым человеком. Если бы-
вают святые люди, в чем я лич-
но твердо убежден, то, несомнен-
но, о. Шверницкий принадлежал 
к числу таких людей. При жизни 
его чтили все изгнанники католи-
ки, чтили его иноверцы, право-
славные и другие, в памяти кото-
рых он живет до сих пор». 

Иным примером его отцов-
ской заботы о неимущих священ-
никах является пламенное пись-
мо, написанное архиепископу В. 
Жилиньскому в 1857 г. от имени 
двух доминиканцев – о. Й. Сен-
кевича и о. И. Нецуньского. Эти 
ссыльные священники прибы-
ли в иркутскую губернию в 1835 
г. и были поселены в заброшен-
ном уголке. Жили в крайней ни-
щете. Многие в таких условиях 
падали духом, но этих двоих, не-
смотря на их положение и атмос-
феру, пронизанную равнодуши-
ем, не коснулись деморализация 
и разврат. Праведным и благород-
ным поведением, благоговейной 
жизнью и набожностью, тяжелым 
и ревностным трудом они завое-
вали себе положение, уважение и 
любовь. Нравы их были всегда об-
разцовыми, праведность и благо-
честие – истинными, исходящи-
ми из души и сердца. Благодать 
Божья уберегла их от амораль-
ной заразы и непристойной жиз-
ни. Может быть, Бог хотел дать 

их в пример для других?» В остав-
шейся части письма о. Шверниц-
кий горячо просил архиеписко-
па о какой-либо помощи для них 
и ходатайства у государственных 
властей.  Его вмешательство ока-
залось ненапрасным, так как уже 
в 1857 г. монахи получили разре-
шение на возвращение на роди-
ну с восстановлением в священ-
нических правах. Особенным да-
ром сердца сибирских священни-
ков была чаша с терновым вен-
цом, подаренная по случаю 50-ле-
тия священства о. Кшиштофа. 

На расстоянии ок. 70 км от 
Иркутска располагалось Уссо-
ле – место заточения каторжни-
ков и ссыльных. В 1865 г. там на-
ходилось ок. 250 ссыльных. У Ир-
кутского настоятеля было разре-
шение на их посещение и ведение 
пастырской деятельности. О его 
пребывании там вспоминает св. 
Рафаил Калиновский: «Несколь-
ко недель тому назад был у нас, 
объезжая свой приход, о. Швер-
ницкий из Иркутска. У меня была 

возможность искать утешения в 
моих заботах и трудах в самом ис-
точнике мира и покоя – того по-
коя, которого мир не дает и дать 
не может».  В 1866–1867 гг. целую 
неделю о. Кшиштоф провел в Ус-
соли. В поселке была малая часо-
венка, переделанная из частного 
жилья, которую ссыльные ремон-
тировали, отделывали и украша-
ли на собственные пожертвова-
ния. Правда в Уссоли были и дру-
гие священники, но как каторж-
ники они не имели права испол-
нять священнические функции.

Заслуживают внимания отно-
шения о. Шверницкого с Кали-
новским. Многократно посещая 
Уссоле, священник близко позна-
комился с этим ссыльным благо-

даря беседам, встречам и испове-
дям. Это знакомство переросло 
в дружбу. Шверницкий открыл 
его благородство, чуткость и свя-
тость. Можно смело утверждать, 
что он хотел уберечь молодо-
го Рафаила от преступного, ис-
порченного и деморализованно-
го мира и помог ему переехать в 
Иркутск, предоставляя возмож-
ность бесплатно в течение более 
чем 2 лет жить в своей квартире, 
пробуждая в нем жажду глубоко 
духовной жизни. Калиновский 
на всю жизнь остался благодарен 
своему покровителю и духовно-
му руководителю, о чем много-
кратно писал в воспоминаниях 
и письмах. Когда Калиновский 
вернулся из Сибири в Европу, 
то написал откровенное призна-
ние: «Не без чувства скорби вы-
пало мне прощаться с тем милым 
уголком в приходском доме, где 
я провел несколько последних 
лет. Самым мучительным было 
навсегда прощаться с любимым 
священником о. Шверницким, 
чьему отцовскому сердцу и руко-
водству я столь многим обязан».  
В письме от 1872 г. он описывает 
роль, которую сыграл в его жиз-
ни этот священник: «Доставлено 
мне письмо из Иркутска. Добро-
душный католический священ-
ник – настоятель о. Шверницкий. 
Я очень ценю дружбу этого пра-
ведного человека. С истинным 
наслаждением я читал те полные 
простоты и дружбы во Христе 
слова, которые он мне прислал. 
После о. Фелицьяна ему я обязан 
утверждением меня в пламени 
духа и духовной практике».

О. Кшиштоф не мог спокойно 
смотреть на человеческие страда-
ния и глубоко сочувствовал бедам 
сибирских изгнанников. Он при-
лагал огромные усилия для того, 
чтобы поддержать и приободрить 
их, организовывал общие встре-
чи при иркутской церкви для за-
терянных, а в большинстве слу-
чаев впадших в депрессию и тер-
пящих невзгоды ссыльных. И это 
были не только слова. Как сви-
детельствует Б. Дыбовский, его 
руки были полны добрых дел.

Продолжение следует.
о. Ян Космовский (MIC)

о. Алексей Мицинский (MIC) ■

Шверницкий различными 
путями поддерживал их. 
Во время его пребывания 
в Иркутске в приходском 
доме всегда проживали 
ссыльные священники…
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аДминис трат ура атырау

Одним из любимых семейных 
праздников является между-
народный день защиты де-
тей, который ежегодно празд-
нуется в Казахстане. Здесь 
нам хотелось бы рассказать 
о том, как этот день праздно-
вался в приходе г. Атырау. На-
деемся, что этот пример по-
служит вдохновением для 
других общин республики.

Уже в течение пяти лет я актив-
но участвую в жизни Католиче-
ской Церкви в Атырау, за это вре-
мя была задействована во многих 
мероприятиях прихода. И в этом 
году одним из таких мероприятий 
был Международный день защи-
ты детей.

В этом празднике приняли уча-
стие все, кто занимается в кружках 
при Доме сестер: дети различного 
возраста (от 2 до 13), мамы, папы, 
бабушки, тети, дяди и просто за-
интересованные в этом люди.

Организовала это большое ме-
роприятие Ирина – девушка, кото-
рая преподает уроки танцев для де-
тей в приходе. В ходе мероприятия 
было много игр и танцев в испол-
нении детей. Из волшебного цар-
ства в гости приехали почтальон 
Печкин, волшебная фея, клоун. 

Мне в этой игре выпала роль 
клоуна, который принес с собой 

много игр. Одной из самых ярких 
игр была эстафета, в которой уча-
ствовало три команды из пяти че-
ловек. Каждый из участников дол-
жен был, прыгая в мешке, донести 
яйцо, добежать гусиным шагом до 
Печкина и передать черед следую-
щему из своей команды.

Было очень интересно и весе-
ло, так как ребята себя очень хо-
рошо проявили. Каждый ребенок 

был рад и ушел с праздника с не-
большим подарком.

Этот праздник отмечается во 
многих странах, и в нашем прихо-
де в этот день собрались дети раз-
ных национальностей, возраста и 
вероисповедания, ведь не смотря 
на некоторые различия, мы явля-
емся детьми одного Бога, и это нас 
объединяет.

Анара Жардем ■

Мы – дети одного Бога

Духовный путь
Каждый крест, каждое страда-

ние, каждая боль должны превра-
титься в цветы любви. Но, увы, 
что остается позади меня? Гора 
досок или пленяющая красота 
Божьих цветов? Как жаль, что 
сад моей души еще не превратил-
ся в духовный аромат, притяги-
вающий другие души. Смогу ли 
я собрать букет цветов для Иису-
са, когда закончится мой жизнен-
ный путь? 

Сможет ли Иисус отдохнуть в 
моем саду, чтобы насладиться его 
красотой? 

О, душа, жаждущая Бога и 
любящая Его всем сердцем, пре-
вращай свои кресты в благоуха-
ющие цветы любви. Чем боль-
ше их будет на земле, тем боль-
ше распространится благоуха-
ния Божьей любви. Открой же 
двери своего сада, чтобы в нем 
обрели любовь ищущие души, 
идущие за тобой по духовному 
пути. 

Что произойдет с твоим кре-
стом? Во что превратиться его 
преображающая сила?

с. Людмила ■

Сколько же людей уже про-
шло по этому пути. Теперь и я 
совершаю мое паломничество. 
Идя по дороге, я встречаю пре-
красные лилии, царственные 
розы, скромные незабудки, не-
приметные ромашки, но иногда 
на пути попадаются и покину-
тые прогнившие кресты. Поче-
му их так много? Это те кресты, 
которые в нашей жизни не пре-
вратились в цветы. Нередко мы 
отвергаем ниспосылаемые нам 
Богом крест и дары, преобра-
жающие нашу душу. 

Ф
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Истины веры

Что такое таинства?
познаем основы верыККц

Всё, что было видимым и 
уловимым в Иисусе Христе, 
перешло в Таинства. 

Св. Лев Великий.

«Совершение таин-
ства - это встреча детей Бо-
жиих с их Отцом во Хри-
сте и Духе Святом (ККЦ 
1153)». Латинское сло-
во «sacramentum» (пере-
вод греческого слова «ми-
стерион»), в первую оче-
редь, обозначало военную 
клятву верности, которую 
приносили римские вои-
ны, призывая богов. В хри-
стианском контексте сло-
во «sacramentum» употре-
блялось для передачи гре-
ческого слова «mysterion», пока-
зывая действие Святых знамений, 
содержащих в себе божественную 
действительность.

Человек, будучи одновременно 
существом плотским и духовным, 
нуждается  в знаках и материаль-
ных символах, которые выражали 
бы духовные реальности. Поэто-
му, согласно божественной педаго-

благодати Христа: «Видимые обря-
ды, посредством которых  совер-
шается таинство, означают и осу-
ществляют благодать, присущую 
каждому таинству» (ККЦ 1131). 
Иисус Христос, установивший все 
семь таинств, продолжает Свою 
спасительную деятельность «до 

скончания века» (Мф 28, 
19-20). Поэтому, св. Фома 
Аквинский говорит: «Та-
инство есть знак, напоми-
нающий о том, что пред-
шествовало, т.е. о Страстях 
Христовых; оно делает яв-
ным то, что совершается в 
нас Страстями Христа, т.е. 
– благодать; оно (…) пред-
вещает грядущую Славу» 
(1. STh 3, 60, 3).

Это воздействие Та-
инств  имеет источник в 
Страстях и Воскресении 
Иисуса Христа. Цель та-
инства - освящение людей, 
возведение Тела Христо-

ва и поклонение Господу ( ср. ККЦ 
1123).

С одной стороны, плодом са-
краментальной жизни для каждо-
го верующего является жизнь для 
Бога в Иисусе Христе, с другой 
стороны, для Церкви – возраста-
ние в любви и в свидетельской ее 
миссии» (ср. ККЦ 1134).

О. Леопольд Кропфрайтер (SIM) ■

www.eparchia-karaganda.kz
что интересного в сети?inet

С 1 мая 2010 г. в сети Интернет офици-
ально функционирует сайт Карагандинской 
епархии: http://www.eparchia-karaganda.kz/.

Каждый посетитель сайта сможет ознако-
миться с историей приходов, принадлежащих 
епархии, с жизнью и деятельностью свидете-
лей веры: бл. Н. Будки, бл. А. Зарицкого, о. В. 
Буковинского, епископа А. Хиры и других свя-
щенников, прошедших лагеря ГУЛАГа и рабо-
тавших на территории Казахстана и Средней 
Азии. Также на сайте представлена фотогале-
рея и информация о жизни, вере, духовности, 
учении Римско-Католической Церкви, религи-
озные новости карагандинской епархии. В ста-
дии разработки находится библиотека статей 
по богословию, философии, социальному уче-
нию и истории Католической Церкви.

Разработчиком сайта является волонтер из 
Словакии – Бранислав Зумрик. Приглашаем 
всех посетить сайт карагандинской епархии.

Оксана Суворкина ■

гике спасения, Таинства состоят из 
вещественных элементов (знаков), 
действия и слова. Таинства явля-
ются богослужебными действия-
ми, видимыми знаками невидимой 
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«Слушай Израиль, Господь 
Бог наш- единственный Го-
сподь!». С такой замечательной 
молитвой-песней молодежь Ка-
раганды совершала свой «ис-
ход» по степи во время летних 
реколлекциях, проходивших 
25-27 июня 2010 г. в пос. «Моло-
дежный». Тема встречи «Исход: 
освобождение от рабства». Каж-
дый момент реколлекций симво-
лизировал ветхозаветный смысл 
темы:

Все началось с того, что ребята 
долго ждали миркоавтобус, кото-
рый где-то задержался, и поэто-
му в поселок уже ночью приеха-
ли. Затем прошел поздний ужин. 
Удивительное совпадение: народ 
израильский тоже ждал в рабстве 
430 лет, чтобы совершить выход 
из Египта, и наш поздний ужин – 
это как бы символ Пасхи Господ-
ней с горькими травами.

После ночного ужина мы по-
спали всего один час перед на-
шим исходом. В душе чувство-
валось волнение, как перед 
каким-то важным событием. 
Поднялись в 4 утра, и наш Мо-
исей – о. Леопольд Кропфрай-
тер – повел нас в путь. Всем было 
интересно, каким будет наш ис-
ход, что всех ожидает, но никто 

не знал, куда Моисей ведет свой 
«народ». Первое событие в пути 
– переход через Чермное море, 
который проходил возле водо-
хранилища, найденного нами в 
степи. Зрелище было захватыва-
ющее. Мы спустились по огром-
ным валунам к воде, которая с 
большой силой вытекала из труб, 
спрятанных в земляной насыпи. 
Шум и сильный поток воды заво-
раживали. Удивительно, что на-
шелся для нас и Аарон – Нико-

лай Костюк, который читал чет-
ко и громко отрывки из Ветхого 
Завета, описывающие все наши 
дорожные перипетии.

Вторым событием была ман-
на небесная. Народ очень устал 
от долгой ходьбы и голода и стал 
роптать. И Моисей сказал: «Не 
бойтесь! Господь нас не оста-
вит!», и при этом указал, где ис-
кать манну. Мальчишки, насто-
ящие мужи Божьи, быстро оты-
скали еду в кустах карагайника. 
Мы устроили привал и вкусный 
завтрак на природе.

Следующее событие: мы наш-
ли скинию на горе Синай – укра-
шенную палатку на сопке с сим-
волическими скрижалями вну-
три. Первым вошел в нее Мои-
сей и разрешил сделать то же и 
нам как символ того, что мы жи-
вем по Новому Завету, в кото-
ром Иисус позволил людям при-
близиться к Богу Отцу. Затем 
после короткой катехизы разда-
ли небольшие листочки, где мы 
после сорокаминутного уеди-
нения, молчания и молитвы на 
«горе Синай» должны были на-
писать все то, что нас держит в 
рабстве на пути духовной жиз-
ни. После Моисей подвел нас к 
дереву на сопке, куда мы привя-
зали наши грехи, тем самым от-
казавшись от рабства греху и от-
дали все Богу как Купине несго-
раемой.

караганДинская епархия

По следам Моисея…

Где земля обетованная? Мы начинаем путь…

Благодарим Тебя, Иисус, Бог сильный и щедрый в Своих дарах! 
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Вера молодых

Идти со Христом!
Дорогие юноши и девушки!
Остается всего год до ВДМ Мадрид–2011. 

Да, ровно через двенадцать месяцев мы уви-
димся на этой мировой встрече. В это летнее 
время нам нетрудно будет «разогреть двига-
тели» и начать готовить свои души к ней бо-
лее сознательно и интенсивно.

Те, кто побывал на официальном сайте 
www.madrid11.com, могли убедиться, что уже 
сейчас тысячи и тысячи людей участвуют в 
этом событии. Советуем и тебе заглянуть на 
эту страницу!

У «дня» уже есть гимн, буквально проник-
нутый словами св. Павла, ставшими темой 

встречи. Гимн впервые прозвучит 9 ноября, в праздник Алмуденской 
Богоматери, покровительницы Мадрида, а затем распространится по 
всему миру благодаря интернету. В песне шесть куплетов и припев, ко-
торый звучит следующим образом: «Стойкие в вере, пойдем во Христе,   
/ Нашем Друге, нашем Господе. / Да будет Ему слава вовек, слава вовек! 
/ Пойдем во Христе, стойкие в вере».

Да, дорогие юноши и девушки, лето – это хорошее время, чтобы 
«пойти» с друзьями в поход по горам, лесам и долам пешком или на ве-
лосипедах. Но давайте пойдем со Христом! Устройте с друзьями поход, 
в котором вы смогли бы понять, что Христос идет с вами и что имен-
но на этом пути, который вы проходите вместе, на этом пути друж-
бы Христос объединяет вас, деля с вами радости и проблемы, дождь и 
зной, ваши песни, игры и объятия.

Если есть желание посмотреть ролик о предстоящем ВДМ Мадрид 
2011, то его можно найти на YouTube.com, введя в окно поиска “The 
soul of Madrid”. В этом коротеньком фильме такие же молодые люди, 
как ты, говорят, что душа какого-нибудь города может таиться в его 
культуре, истории, верованиях, в цвете неба над ним… или в способ-
ности изменять жизни тех, кто в нем побывал. Душа Мадрида раскро-
ется через год, когда сюда съедется молодежь вместе с Папой.

Душа твоего города, твоей страны… также зависит от энтузиазма 
твоей веры. Иди со Христом, твоим Другом и Господом…, и ты смо-
жешь изменить душу окружающего тебя мира!

О. Хосе Луис Мумбиела ■

После нашего долгого Ис-
хода, сопереживания с наро-
дом Израиля и освобождения 
от рабства молодежь ожидала 
Земля обетованная – Святая 
Месса и отдых возле большо-
го озера. 

Вечером после долгого дня 
и пройденного пути был не-
большой праздник с шашлы-
ком возле костра. Пели песни, 
шутили и прославляли Бога 
за подаренное красивое вре-
мя с Ним.  

В воскресенье на св. Мес-
се, посвященной торжеству 
Приснодевы Марии - Цари-
цы Мира, о. Леопольд под-
вел итог «Исхода» прекрас-
ной проповедью. Он сказал, 
что Матерь Божья - это тот 
самый несгораемый куст, не-
опалимая купина. Этот неу-
гасимый огонь горит внутри 
Нее, огонь - Иисус Христос, 
наш Бог и Спаситель. 

Подытоживая, можно сме-
ло сказать, что всем очень по-
нравилось. Кто бывал на про-
шлых встречах отмечали, что 
на этот раз было лучше и ин-
тересней, участники были 
дружнее и организованнее, за 
что им огромное спасибо. Не-
смотря на ранний подъем и 
долгий путь, молодые люди 
наполнялись Божьей благода-
тью и радостью. Это оставит 
неизгладимый отпечаток на 
их духовной жизни.

Конечно, хочется также 
поблагодарить о. Леопольда 
и молодежь, которая занима-
лась организацией встречи. 

Но самое главное, поблаго-
дарим Бога за то, что Он дал 
интересные идеи, указал план 
путешествия и красивые ме-
ста для событий, предшеству-
ющих освобождению от раб-
ства. Поблагодарим Его за то, 
что Он коснулся души каж-
дого из нас и дал почувство-
вать Свое присутствие в на-
ших сердцах! Еще очень радо-
вало то, что живя в Централь-
ной Азии, сегодня можно сво-
бодно верить и прославлять 
Господа на бескрайних степях 
Казахстана. Благодарим Тебя, 
Иисус, Бог сильный и щедрый 
в Своих дарах!

Юлия Унгефуг ■
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живое евангелие

Св. Тарсизий Римский , мученик

Покровитель: министрантов.
Имя: уроженец Тарса – города в Киликии (лат.).
Символ: пальма.
Память: 15 августа.

Мы немногое можем сегодня 
сказать о святом Тарсизии Рим-
ском. Известно лишь, что он жил 
в Риме во времена жестокого и 
кровожадного императора Вале-
риана, который вбил себе в голо-
ву, что христиане представляют 
собой серьезную угрозу для импе-
рии и нужно их уничтожить.

Поэтому христианам прихо-
дилось собираться на богослу-
жения в катакомбах (т.е. забро-
шенных шахтах) или на кладби-
щах. Часто случалось, что во вре-
мя Мессы вдруг появлялись сол-
даты и без суда и следствия пря-
мо на месте избивали и даже от-
рубали головы тем, кто отказы-
вался отречься от Христа. А та-
ких было большинство. Именно 
так на глазах маленького Тарси-
зия погиб сам Папа Римский. Эта 
ужасная картина глубоко запечат-
лелась в сердце мальчика, твердо 
решившего для себя, что последу-
ет примеру великих мучеников, 
когда придет его час.

Однажды на подпольной Ев-
харистии в катакомбах св. Калик-
ста Папа Сикст напомнил собрав-
шимся о собратьях, которые то-

мятся в тюрьмах и не могут под-
крепить свой дух св. причасти-
ем. «Может быть, среди вас есть 
отважное сердце, желающее от-
нести им Тело Господне?» – спро-
сил понтифик. И тогда целый лес 
рук вырос перед ним: и почтен-
ные старцы, и люди зрелого воз-
раста, и горячие юноши, и даже 
дети – все готовы были умереть 
ради Христа. Поднял свою руку 
и наш герой. «Как, и ты тоже?!» – 
воскликнул Папа. «А почему бы и 
нет, отец? – ответил мальчик. – Я 
такой маленький, что никто меня 
даже не заподозрит!»

Видя такой запал, престаре-
лый Папа не сомневался ни еди-
ной секунды. Дрожащими рука-
ми вложил он Св. Дары в дароно-
сицу и отдал ее Тарсизию со сло-
вами: «Позаботься о них, сынок!» 
«Не беспокойтесь, отец. Им при-
дется убить меня, чтобы коснуть-
ся их!» – сказал ему мальчик и по-
спешил к тюрьме.

С тех пор св. Тарсизий стал 
носить причастие заключенным 

христианам, и стражни-
ки, действительно, просто 
не обращали на него ника-
кого внимания. Но однаж-
ды, когда он в очередной раз 
шел со Св. Дарами к тюрь-
ме, то повстречал по дороге 
знакомых сверстников.

– Привет, Тарсизий, – за-
кричал один из них. – Пой-
дем поиграем.

– Извините, но сейчас 
не могу; как-нибудь в дру-
гой раз, – отвечал наш ге-
рой, прижимая к груди да-
роносицу.

– О, смотрите, он что-то 
там прячет! – сказал вдруг 
кто-то из мальчишек.

– Наверное, это то, что 
христиане называют Телом 
Христа, – подхватил другой. 
– Давайте посмотрим, что 
это такое!

Они набросились на Тар-
сизия, свалили его на землю 
и принялись избивать, но 
все было напрасно: тот лю-

бил Евхаристию больше жизни и 
не хотел отдавать ее на поругание 
язычникам.

В этот момент мимо проходил 
солдат Квадрат, который только 
недавно обратился ко Христу, хо-
дил на катехизацию и знал Тарси-
зия. Увидев происходящее, он ра-
зогнал жестоких мальчишек, но 
было уже поздно. Воин положил 
бездыханное тело себе на плечи и 
отнес его к катакомбам св. Калик-
ста на Вия-Аппия.

Это случилось 15 августа 257 г. 
Юный мученик стал первым хри-
стианином, пролившим свою 
кровь за Евхаристию. Его похо-
ронили в катакомбах вместе с Па-
пой Стефаном. На мраморе сар-
кофага св. Папа Дамас выбил сло-
ва: «Когда жестокие души пожела-
ли отнять у св. Тарсизия Таинство 
Христово, он предпочел лишить-
ся своей едва начавшейся жизни, 
но не небесных тайн».

Арман Нурланов ■
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Межъепархиальный конкурс
«Евангелие от св. луки»

Этим летом проводится библейский конкурс, посвященный 
Евангелию от Луки. Цель этого конкруса: глубже проникнуть в 
учение Евангелия и сущность жизни и деяний Иисуса. В этом 
конкурсе могут принять участие все дети из любой епархии. 
Для этого необходимо подготовить работу на одну из указан-
ных ниже тем и отослать ее организаторам. Здесь вы сможете 
познакомиться с условиями конкурса.

Анкета участника межъепархиальнго конкурса « Евангелие от св. Луки»

Выбранная тема: ...............................................................................................................................................................

Ф.И.О. участника, адрес: ................................................................................................................................................
..........................................................................................................................................
..........................................................................................................................................

Дата рождения, класс: ................................................................................................

Ф.И.О. ответственного за конкурс в приходе или общине, контактный 
телефон, адрес, e–mail: ...............................................................................................
..........................................................................................................................................
..........................................................................................................................................

Приход: .....................................................................................................................

Печать:

I. Участники:
Делятся на две категории:

1.  1–4 классы – младшая группа
2.  5–9 классы – старшая группа

II. Проведение конкурса:
а) Участники могут выразить 
свое видение, мысли, чувства и 
фантазию в работах, по одной 
из перечисленных тем:
1)  Мария в Евангелии от св. Луки
2)  Учения Иисуса о молитве (Лк 

11, 2–10; 18, 1–4; 22, 40)
3)  Милосердие Божье (Лк 15)
4)  Забота о малых мира сего (Лк 

14, 12–21; 16, 19–31)
5)  «…ибо всякий, возвышающий 

себя, унижен будет, а унижаю-
щий себя возвысится» (Лк 18, 
14б; 14, 11)

6) «…как трудно имеющим бо-
гатство войти в Царствие Бо-
жие» (Лк 18, 24)

7) «…Он был узнан ими в пре-
ломлении хлеба» (Лк 24, 35б)

б) Формат и техника исполнения:
1) Картон или ватман (формат А3) 
2) Смешанная техника, т.е. совме-

щение различных техник: ак-
варели, графики, аппликации 
с использованием природных 
материалов, тканей и т.д.

в) Работы, не отвечающие усло
виям конкурса по пунктам а и б, к 
участию не допускаются!

г) Сроки исполнения:
Работы присылать по адресу: 

060009 г. Атырау, Авангард, 3/34А, 
Римско-католическая Аты    рауская 
апостольская администратура, до 
31 августа 2010 г. с заполненной 
анкетой, прикрепленной к работе. 
Форма анкеты дается ниже:

III. Итоги конкурса: 
Итоги конкурса будут подве-

дены 15 сентября 2010 г.
Победители конкурса в обеих 

группах будут награждены цен-
ными призами.

Более подробную информа-
цию вы сможете получить на сай-
те: www.catholic–kazakhstan.org.

По всем вопросам обращать-
ся по тел.: (7122) 281686, 281684, 
+7 702 5989505 – о. Петр Клюза, 
или e–mail: kluzap@gmail.pl

Предлагаем вам принять уча-
стие в конкурсе, надеемся, что 
это будет интересным и полез-
ным занятием в каникулярное 
время, особенно на встречах с 
детьми и молодежью в лагерях.
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Можно ли действительно 
помочь ближнему?

кто мой ближний ?

рый, однако, благодаря силе воли 
и глубокой внутренней мотива-
ции находит выход из кризисной 
ситуации. И не останавливается 
на этом. Весь свой болезненный 
опыт он направляет на помощь 
окружающим и, в результате, мо-
жет сделать для ближнего боль-
ше, чем многие другие, ведущие 
так называемую нормальную и 
успешную жизнь. Да и, в конце 
концов, граница между «боль-
ным» и «нормальным» часто бы-
вает чисто субъективной. Карл 
Густав Юнг, обладавший необы-
чайно острой психологической и 
духовной интуицией и со смире-
нием относившийся к человеку, 
говорил о больных и здоровых 
«нормальных» людях.

Или же изменение его жизни 
зависит, прежде всего, от его 
личного свободного выбора?

Наверное, да. Каждый дол-
жен сам справляться с собствен-
ными проблемами, так как никто 
не может переложить на себя его 
ответственность за собственную 
жизнь. Можно поддержать чело-
века, побудить, утешить и при-
дать сил, но всегда лишь до опре-
деленной степени, до определен-

ных границ. В конечном итоге, 
только он сам решает для себя, 
чем наполнить собственную 
жизнь, какой выбор сделать, лю-
бить или ненавидеть, жить или 
умереть. Пытающийся помочь 
другому обязательно должен об-
ладать глубокой интуицией, что-
бы в каждом отдельном случае 
четко определять границы своей 
помощи, которые могут разнить-
ся. Но совсем отказать человеку 
в помощи в его бессилии и смя-
тении было бы жестоко и неспра-
ведливо.

Человеческая ограниченность 
свойственна не только другим, 
но и нам самим. По-настоящему 
помочь ближнему мы сможем 
лишь в том случае, если со сми-
рением признаем границы соб-
ственной свободы и собствен-
ных человеческих возможностей. 
И порой мы должны быть готовы 
к тому, что другой человек поку-
сится на эти границы. Тот, кому 
мы помогаем, может не уважать 
наши ограничения и ранить нас. 
И мы должны «позволить» ему 
это. Это касается не только пси-
хотерапевтов или психологов, но 
и воспитателей, учителей, врачей 
и священников.

В определенных исключи-
тельных случаях ближнему, по-
мимо всего прочего, можно по-
мочь, показав ему собственные 
ограничения и то, как мы с ними 
живем. Если мы осознаем грани-
цы человеческих возможностей, 
то это подвигнет нас обратить-
ся к Тому, Кто, будучи безгранич-
ным, способен преодолеть рамки 
человеческой свободы и людской 
ограниченности.

     

Из: Ю. Аугустин (SJ), 
“Kdo je můj bližní”, 

“Kostelní Vydři”, 1997 г. ■

Можно ли действительно 
помочь другому человеку? Или 
же изменение его жизни зави-
сит, прежде всего, от его лично-
го свободного выбора? Не поку-
шаемся ли мы на определенные 
границы, помогая кому-либо?

Да, действительно, помогая 
другому человеку, мы в какой-
то мере покушаемся на грани-
цы его свободы. Желающий по-
мочь, будь то кто-либо из роди-
телей, воспитатель, психотера-
певт или духовный наставник, 
должен помнить об этой свободе. 
Если он будет пренебрегать ею и 
не уважать ее, пусть даже это бу-
дет всего лишь жалкий осколок 
свободы душевно больного, то 
помощь превратится в одну из 
форм манипуляции человеком.

Тому, кто помогает другим, 
может порой казаться, что неко-
торым людям нужно совсем не-
много для того, чтобы они сами 
смогли помочь себе и вести более 
зрелую, упорядоченную и тем са-
мым более гармоничную жизнь. 
Но по каким-то таинственным 
движениям их личной свободы 
они «не хотят». А бывает и наобо-
рот. Мы видим глубоко раненого 
и страдающего человека, кото-



31

 июль – август 2010

Вера молодых

XII Фестиваль 
молодежи в с. Озерное

Сегодня община «Тэзе» насчи-
тывает свыше ста братьев, католи-
ков и протестантов, более тридца-
ти национальностей. Таким обра-
зом, сам факт существования об-
щины – это «притча», знак при-
мирения разделенных христиан и 
народов.

Братья живут плодами соб-
ственного труда, они не принима-
ют ни даров, ни пожертвований 
для себя самих. Когда один из бра-
тьев получает наследство, община 
передает его самым бедным.

Некоторые братья живут в 
неблагополучных странах, что-
бы быть свидетелями мира среди 
людских страданий. Небольшие 
общины братьев служат ближним 
в Азии, Африке и Южной Аме-
рике. Братья стараются, насколь-
ко возможно, разделить условия 
жизни своих соседей и быть зна-
ком любви среди самых бедных, 
беспризорных детей, заключен-
ных, умирающих, тех, чьи сердца 
изранены оставленностью и ра-
спрями.

С каждым годом в «Тэзе» при-
езжает все больше и больше мо-
лодежи. Они едут со всех конти-
нентов, чтобы принять участие 
в еженедельных встречах. Главы 
церквей также бывали в Тэзе. Так, 
община принимала Папу Иоан-
на Павла II, четырех архиеписко-
пов Кентерберийских, православ-
ных митрополитов, четырнадцать 
лютеранских епископов Швеции 
и множество пасторов со всего 
мира.

Брат Роже, основатель общи-
ны, был убит 16 августа 2005 г., в 
возрасте 90 лет, во время вечер-
ней молитвы. Теперь приором об-
щины является брат Алоис, кото-
рого брат Роже много лет назад 
избрал своим преемником.

С. Анна Казакова ■

По уже сложившейся традиции, с 11 по 15  августа 2010 г. 
в с. Озерное пройдет фестиваль молодежи. Сердечно при-
глашаем молодежь в возрасте от 15 лет, а также, по воз-
можности, священников и монахинь принять в нем уча-
стие.
В этом году фестиваль будет  проходить в стиле «Тэзе» при 
участии брата Гислена из этой общины.
Просьба записаться у Вашего настоятеля до 30 июля. 

В торжество Тела и Крови Христовых в нашем 
приходе св. Авраама г. Щучинска произошло важное 
событие: к нам приехал его преосвященство апо-
стольский нунций в Казахстане монс. Мигель Ма-
ури Буэндия. На праздничной св. Мессе ему сослу-
жили его личный секретарь и наш настоятель о. Ра-
фал Лар. «Если в нас живет Иисус, то нам нечего бо-
яться,   сказал в своей проповеди посланник Папы. 
– Мы должны идти вперед. Иисус – это путь, истина 
и жизнь. О священная трапеза, на которой мы при-

Боже сокровенный, славлю я Тебя…
нимаем Христа: в тебе вспоминаются страдания Его, 
душа наполняется благодатью, и дается нам залог 
грядущей славы».

Разделить с нами это торжество приехали из 
Польши архитектор Эльжбета Ляигер, разработав-
шая проект нашего будущего храма богоявления Го-
сподня, и журналист Беката.

О. Рафал сказал, что в этот радостный день Ии-
сус, «путешествуя» по улицам нашего города, «желает 
быть у тебя на работе, на учебе, у каждого дома – быть 
с тобой везде, в твоем горе и радости».

Первое стояние – маленькая часовня Иисуса Ми-
лосердного, которая не могла вместить всех прихо-
жан. Девочки в белых нарядах, бросая лепестки цве-
тов, «провожали Иисуса в дароносице. Второе сто-
яние – место строительства храма богоявления Го-
сподня. Там уже было готово место Иисусу, где с мо-
литвой и песнопениями мы радовались Его присут-
ствию среди нас в Св. Дарах.

Затем наша процессия прибыла к третьему стоя-
нию – к дому больничных сестер-францисканок. А 
после четвертого и последнего стояния началась св. 
Месса.

Прихожане г. Щучинска ■

Немного об общине «Тэзе»

архиепархия в ас тане

Слева направо: о. Р. Лар, еп. М.М. Буэндия, о. П. Обед-
зинский. 
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10-летие 
служения в Казахстане

Служить там, где существу-
ет в этом потребность… «Воспи-
тывать сердце народа повсюду, 
где оно бьется». Такое кредо вло-
жили в основу харизмы сестер-
служительниц Непорочной Девы 
Марии (ССНДМ) основатели: бл. 
Иосафата Гордашевская (беати-
фицирована Папой Иоанном Пав-
лом II в 2000 г.), иеромонах Ере-
мия Ломницкий (ЧСВВ) и о. Ки-
рил Селецкий.

Конгрегация ССНДМ, первая 
деятельная конгрегация в визан-
тийском обряде, основана в Укра-
ине в 1892 г. для духовных нужд 
украинского народа. Сегодня слу-
жительницы открыты на потреб-
ности других народов независимо 
от их вероисповедания. Цель кон-
грегации – прославлять Бога путем 
«воспитания человеческого сердца 
и служения там, где существует в 
этом потребность», поддерживать 
людей духовно, морально и куль-
турно. Сестры на данный момент 
несут свое служение в 14 странах 
мира: в Латинской Америке, Евро-
пе и Азии, в том числе и на святой, 
орошенной кровью мучеников ка-
захстанской земле. Главный дом 
ССНДМ находится в Риме.

История возвращает нас в 
июль-август 1997 г. Первые четы-
ре сестры-миссионерки – с. Бениг-
на Королюк, с. Диогена Терешке-
вич, с. Емилия Вандич, с. Берна-
дета Ярославцева – по предложе-
нию блаженной памяти кардина-

ла Мирослава Ива-
на Любачивского, гла-
вы УГКЦ, приехали в 
Караганду. Они кате-
хизировали детей, го-
товили к таинствам, 
проводили встречи с 
молодежью и взрос-
лыми, навещали хри-
стианские семьи, а 
также оценивали не-
обходимость откры-
тия миссии в этой 
стране. Сюда в советские времена 
были сосланы люди многих нацио-
нальностей, в том числе и украин-
цы. Коммунистическая идеология 
убила Бога, но Он воскрес. Свиде-
телями этого стали исповедники 
веры – Алексей Зарицкий, Алек-
сандр Хира, Никита Будка, Вла-
дислав Буковинский и многие дру-
гие священники и миряне, свиде-
тельствовавшие своей жизнью об 
истине Евангелия Христова и веч-
ных христианских ценностей че-
ловеческой жизни.

16 июня 2000 г. главная насто-
ятельница Конгрегации ССНДМ 
мать Дженес Солюк и провинци-
альная настоятельница ССНДМ 
в Украине с. Марта Козак благо-
словляют трех сестер – Винкен-
тию Назаркевич, Михайлину Гор-
накевич и Марьяну Якимец – на 
открытие миссионерской стани-
цы в г. Караганда. С самого нача-
ла и по сей день сестры работают в 
приходе Покрова Пресвятой Бого-

родицы: готовят детей и взрослых 
к таинствам, организовывают лет-
ние христианские лагеря, рекол-
лекции, встречи с молодежью, пе-
кут просфору для Евхаристии, за-
ботятся о чистоте Божьего храма, 
поют литургические песнопения. 
При необходимости ездят также 
и в другие приходы Казахстана. 
С 2003 г. сестры-служительницы 
НДМ выполняют свое служение 
в апостольской нунциатуре в г. 
Астане, где работают в секретари-
ате и ведут администрацию.

20 июня 2010 г. в греко-
католическом приходе Покрова 
Пресвятой Богородицы сестры-
служительницы Непорочной 
Девы Марии отпраздновали юби-
лей – десятилетие служения в Ка-
захстане. На праздник приехала 
провинциальная настоятельни-
ца ССНДМ мать Надежда Котур, 
ее советница с. Иосафата Кудла, 
а также о. Василий Поточняк, ис-
полнительный секретарь миссио-
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После торжественной св. Мессы. 
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Где же парни-католики?
хочу спросить…

Отвечает:
о. Карлос Лаоз Замарро

На встречах молодежи у нас 
в приходе, а также в Озерном 
и других местах большин-
ство всегда составляют де-
вушки. Парней-католиков 
мало, да и те не все очень 
серьезно принимают веру. 
Почти всем нам хотелось 
бы создать христианскую 
семью, встретить хоро-
шего человека, надежного 
спутника жизни. Но это ока-
зывается почти невозмож-
ным, а годы летят, и вместе 
с ними испаряется и надеж-
да… (К.З. Караганда)

Это правда, что верующих 
девушек больше, чем парней. И 
не только в Казахстане, а поч-
ти во всех странах. Женщи-
на религиозней мужчины, она 
острее чувствует Божье. На-
верное, Бог предназначил жен-
щине не только миссию ро-
жать на свет людей, но и ве-
сти их на небеса. Без женщи-
ны мужчина лишается ориен-
тиров, теряется.

Мне кажется, что встречи 
молодежи, на которые соби-
раются парни и девушки – это 
очень неплохая идея, пото-
му что, по-моему, таков замы-
сел Божий, что многие из них 
женятся и создают христиан-
ские семьи. Но на эти встречи 
можно приглашать также хо-
роших, трудолюбивых и чест-
ных парней-некатоликов. Вы 
приведете их к Богу, хотя, мо-

жет быть, и после нескольких 
лет брака.

Впрочем, если все встречи 
будут носить откровенно ре-
лигиозный характер, то вряд 
ли неверующие парни с осо-
бым желанием станут на них 
ходить. Вероятно, стоит так-
же организовывать экскур-
сии, походы, художественные 
собрания, театральные круж-
ки, дебаты, кино-клубы, кон-
ференции на интересующие 
вас темы и т.д. Подобные ме-
роприятия дают хорошую воз-
можность узнать друг друга, 
откуда может родиться друж-
ба, а потом и любовь. Почему 
бы вам не проводить встречи 
такого рода и не приглашать 
побольше людей? Конечно, это 
потребует усилий, но игра сто-
ит свеч!

Попытки привлечь внима-
ние парней фривольным пове-
дением, легкомысленными ре-
чами и поступками или без-
вкусной и провокационной 
манерой одеваться ни к чему 
хорошему не приведут. Мало 
того, что тем самым ты оскор-
бишь Бога, так еще и окру-
жишь себя самыми некультур-
ными и бездушными типами, 
а действительно стоящие юно-
ши просто убегут.

Я советовал бы тебе препо-
ручить эту проблему св. Иоси-
фу, который некоторым обра-
зом приходится отцом также 
тебе и заботится о тебе, как за-
ботился о Приснодеве Марии. 
Не лишним будет обратиться и 
к св. Хосемарии Эскриве де Ба-
лагеру, который множеству лю-
дей помог создать прекрасную и 
счастливую семью. Может быть, 
ты этого не знаешь, но есть мно-
го людей (и я в том числе), кото-
рые молятся о том, чего ты хо-
чешь, потому что вера делает 
нас более человечными и помо-
гает до конца понять это доброе 
желание – твое и множества 
других девушек и парней. Тем 
более, что самое важное, навер-
ное, для будущего Церкви в Ка-
захстане – это как раз-таки мно-
го верующих семей.

нерского отдела при верховном ар-
хиепископе УГКЦ кардинале Любо-
мире Гузаре. Присутствовали пред-
ставители римско-католического 
духовенства: о. ректор МЕВДС 
Хосе Луис Мумбиела Сиерра и се-
стры св. Павла Шартрского.

С радостным сердцем, испол-
ненным любовью и благодарени-
ем Господу, участвовали мы в боже-
ственной литургии. По окончании 
нас приветствовал митрофорный 
протоиерей Василий Говера, насто-
ятель прихода и апостольский деле-
гат для греко-католиков в Казахста-
не и Средней Азии. Мы, в свою оче-
редь, благодарны о. Василию за со-
вместную роботу и пример служе-
ния Церкви и народу. О. Василий 
Поточняк прочитал послание бла-
женнейшего Любомира Гузара, в 
котором он высказал благодарность 
сестрам, заверил в молитвенной па-
мяти и уделил свое благословение. 
Провинциальная настоятельница с. 
Надежда Котур поблагодарила всех, 
кто поддерживает миссию сестер – 
священников, всех прихожан и бла-
годетелей. В своем письме гене-
ральная настоятельница мать Дже-
нес Солюк сказала о своем духов-
ном единении в молитве прослав-
ления Господа за все Его великие 
дела. О миссии ССНДМ в Казахста-
не знает его святейшество Папа Бе-
недикт XVI. По случаю десятой го-
довщины миссии Он уделил свое 
апостольское благословение для 
дома Пресвятой Троицы общины 
сестер-служительниц в Караган-
де. Также на праздничной трапезе 
присутствовал апостольский нун-
ций его преосвященство Мигель 
Маури Буэндия и секретарь нун-
ция о. Павел Обедзинский. Его пре-
освященство принес свои поздрав-
ления и выразил благодарность за 
служение сестер в апостольской 
нунциатуре. Архиепископ-епископ 
Карагандинский Ян Павел Ленга, 
не имея возможности лично при-
сутствовать на празднике, передал 
поздравительное письмо вместе со 
своим благословением на дальней-
шее служение.

В юбилей десятой годовщины на-
шего служения в Казахстане про-
славляем и благодарим Бога за все 
Его дары и благодеяния. Искренне 
благодарим и молимся обо всех, кто 
помогает нам нести свое служение на 
этой земле, внося свою лепту в спаси-
тельное дело Христа.

Слава Богу, честь Марии, нам мир!

С. Лаврентия Булак, ССНДМ ■
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В мире

новос ти

«Я призываю к тому, 
чтобы после кровопро-
литных конфликтов в 
южные области Кирги-
зии как можно скорее 
вернулись мир и безопас-
ность»,   сказал понти-
фик, обращаясь к палом-
никам перед полуденной 
молитвой «Ангел Госпо-
день» в воскресенье, 20 
июня.

Понтифик обратился 
к международному сооб-
ществу с просьбой «при-
ложить все усилия, чтобы гума-
нитарная помощь могла беспре-
пятственно доходить до нужда-
ющихся». Бенедикт XVI выразил 
поддержку родственникам по-
гибших и пострадавшим и заве-
рил, что будет молиться о них.

Напомним, что кровавые бес-
порядки в соседней республике 
начались в г. Ош, а затем переки-
нулись и на Джелалабадскую об-
ласть. По словам работающего в 
этом регионе иезуита о. Кшишто-

кварталы букваль-
но превращены в ру-
ины. Ок. 90 тыс. узбе-
ков нашли убежище на 
исторической родине, 
и, по разным оценкам, 
еще ок. 200-300 тыс. 
вынуждены были по-
кинуть свои дома. Вре-
менное правительство 
Киргизии говорит о 
тысячах раненых и бо-
лее 200 погибших, но 
находящиеся на месте 
событий наблюдатели 

Бенедикт XVI призвал 
к восстановлению мира в Киргизии 

фа Корольчука, зачинщиками же-
стокой межэтнической бойни ста-
ли неизвестные люди, открывшие 
пополуночи 11 июня стрельбу по 
киргизам и узбекам у ошской го-
стиницы Алай. Эту версию под-
тверждают и заявления офици-
альных властей. В итоге Ош ока-
зался в состоянии гуманитарной 
катастрофы. В городе нет воды, не 
хватает продовольствия, средств 
гигиены и медикаментов. Сожже-
ны больницы и школы. Узбекские 

Секрет добра
26 августа 1910 г. в г. Скопье – 

столице нынешней Македонии – в 
обычной албанской семье роди-
лась девочка, которую родители 
назвали Гонжей. И этой девочке 
суждено было потрясти мир. Нет, 
она не стала знаменитой актри-
сой, не достигла огромных успе-
хов в спорте, не вела за собой вой-
ска, не заработала миллиард и не 
сделала важных научных откры-
тий… Она просто показала пора-
женному человечеству, что значит 
любить – любить героически, до 
самозабвения, любить всех и каж-
дого, от великих мира сего до пре-
зираемых всеми бомжей.

И мир действительно был по-
трясен. Когда эта, казалось бы, 
простая монахиня прилетала в 
очередную страну, где она собира-
лась начать свое дело, то у трапа 
встречали ее президенты. Глава Бе-
лого дома смиренно выслушивал 
ее упреки, когда она корила его за 

поддержку абортов. Пристыжен-
ные ею жители Нью-Йорка спешно 
несли деньги, продукты и вещи в 
хоспис для больных СПИДом, ко-
торых еще недавно считали спра-
ведливо наказанными за их гре-
хи. Когда в Норвегии ей вручали 
нобелевскую премию мира, кото-
рую она потратила потом на «сво-
их бедняков», сам король лично 
уговаривал ее надеть носки, пото-
му что ходить в сандалиях на босу 
ногу при скандинавском климате 
небезопасно. А когда в Бейруте в 
зоне военных действий оказались 
37 сирот, о которых некому было 
позаботиться, ей удалось остано-
вить на время бои и вывести детей 
из-под обстрела. «В этом секрет до-
бра: в начале оно слабо, но всемогу-
ще в конце», – говорила она и дока-
зала это собственной жизнью.

Еще при жизни ее имя стало 
нарицательным. То и дело можно 
услышать, как далекие от Церкви, 

от христианства и от религии вооб-
ще люди, порою с иронией, произ-
носят его, имея при этом в виду не-
обычную, кажущуюся им неразу-
мной доброту и любовь к несчаст-
ным и нуждающимся. А в Индии, 
где она прожила большую часть 
своей жизни, местные жители чтут 
ее как бодхисатву. Весь мир знает 
сегодня албанку Гонжу как мать Те-
резу, и в этом году этой маленькой, 
но, в то же время, великой женщи-
не, исполнилось бы ровно сто лет.

К 100-летнему юбилею 
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утверждают, что жертв было бо-
лее 2 тыс.

На данный момент в Кирги-
зию стекается гуманитарная по-
мощь из Казахстана, России, дру-
гих государств и различных гума-
нитарных организаций. Посиль-
ные меры предпринимает и мест-
ная католическая община, а не-
сколько узбекских и киргизских 
семей нашли себе убежище в дже-
лалабадском приходе.

По материалам 
www.radiovatiсana ■


